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Gaceta 
EDITORIAL 

Ruidos y medio ambiente 
Alguien dijo hace no mucho tiempo 

que en la sociedad actual "se tiene miedo 
al silencio". Es una frase que hará son
reír a algunos, pero quizás a otros les 
haga reflexionar si nos detenemos a pen
sar unos momentos en el ambiente en 
que nos movemos en el que se puede 
comprobar lo difícil que es encontrarse 
con unos momentos de silencio, aunque 
no estemos habitando en una gran ciudad. 

Ese silencio quizás se hace realidad a 
ciertas horas de la noche o de la madru
gada en nuestro pueblo, lo que ocurre es 
que a esas horas la mayor parte de noso
tros está durmiendo. En el transcurrir de 
la mayoría de las horas del día el silencio 
es algo imposible de encontrar. Desde 
muy temprano y hasta bien entrada la 
noche el transitar por las calles de todo 
tipo de vehículos a motor es incesante. 

Al levantamos de la cama una de nues
tras primeras acciones consiste en poner 
en funcionamiento el aparato de radio, 
bien para conocer la actualidad mundial 
o para escuchar música que nos anime 
en el despertar. Incluso a veces esa sepa
ración del sonido que produce el transis
tor no se ha interrumpido porque mu
chas personas llegan a dormirse con el 
aparato funcionando, que sigue marchan
do cuando despiertan. 

Nada más ponemos en marcha si sali
mos con el coche o el tractor la radio es 
nuestra compañera. Los niños desayu
nan para su marcha al colegio, pero su 
compañera suele ser la pantalla de tele
visión, que volverá a serlo en otras mu
chas horas de ese día que empieza para 
ellos. Pero no sólo para los pequeños se 
contará con algún sonido de compañía, 
porque los mayores no sabemos comer o 
cenar sin el televisor encendido y mu
chas horas está la pantalla en marcha 
"pongan lo que pongan''. 

Son sonidos, o ruidos, que están cons
tantemente en nuestra vida. Pero la in
mensa mayoría de las veces nos acom
pañan o bien personalmente, o en un 
grupo reducido de personal del ámbito 
familiar o el círculo de amistades, siendo 
ruidos o sonidos que se pueden reducir, 
con sólo que lo pida alguno de ese círculo. 

Pero día a día estamos comprobando 
cómo el ruido, los sonidos altos, la músi-

ca estridente, los vehículos, están siendo 
origen de molestia para mucha gente, 
por lógica esas molestias para los unos 
deben originar deleite para los que las 
producen. De un tiempo a esta parte son 
muchos los coches que circulan por las 
calles con el sonido de las radios o cas
settes a un volumen tal que no tiene por 
menos que molestar a muchos ciudada
nos. 

Los aparatos que en su día se inventa
ron para ser colocados en los coches, 
sirven de acompañamiento para hacer
nos más agradable el desplazamiento. Y 
no dudamos que debe de hacerse muy 
agradable para los, como hemos indica
do, cada vez mayor número de vehículos 
que se desplazan por nuestras calles con 
la música a un volumen tan elevado que 
sumaría muchos decibelios si se utiliza
ra el aparato correspondiente. 

Lo que estamos señalando en cuanto a 
vehículos se puede aplicar igualmente si 
se trata de edificios contiguos a locales, 
o simplemente ciudadanos amantes de la 
música a un elevado nivel. Con el agra
vante que tiene para los vecinos que so
portan esas músicas, mejor decir ruidos, 
a lo largo de muchas horas y muchos 
días consecutivos, mientras que son más 
esporádicos los que recorren las vías pú
blicas. 

Al respecto nos vamos a hacer eco de 
lo que establece la Ordenanza Reguladora 
de Medio Ambiente, aprobada en el ple
no del Ayuntamiento del 30 de agosto de 
este mismo año, cuando establece entre 
otras obligaciones que: 

"La producción de ruidos en la vía 
pública o en el interior de edificios de
berá ser mantenida dentro de los niveles 
recogidos en la Ordenanza, de manera 
que mejore la convivencia ciudadana". 

Por lógica si esas ordenanzas han sido 
aprobadas, difundidas a través de los me
dios de comunicación, incluso reparti
das a domicilio, no deben quedarse en el 
olvido. Es igualmente aconsejable el dar 
un tiempo para su difusión y advertirnos 
a los ciudadanos que, en ese y otros 
apartados, debemos observar lo que se 
dice. Pasado ese tiempo lo aprobado hay 
que ejecutarlo y sancionar como corres
ponda a quienes incumplan las normas. 
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400 temporeros han trabajado en la vendimia de La Solana 

Inmigrantes extranjeros buscan 
1 '' ,.., ,.., l'' e sueno espano 

Su rendimiento y educación les han granjeado un excelente cartel para regresar, aunque 
muchos quisieran quedarse y traer a sus familias 

Aurelio Maroto -------

Eugenio ha vendimiado a destajo. 
Esta mañana ha transferido 250.000 
pesetas al Banco Pacífico de Interior 
de su país de origen: Ecuador. Su 
mujer, Carmen, recibirá el dinero 
como una bendición. Sus dos pe
queños hijos no pueden esperar mucho 
más. Sin duda, ese "enorme" pellizco 
tapará las penurias familiares durante 
algún tiempo, a lo peor seis meses, 
quizá más. En Ecuador, la situación 
se ha deteriorado a paso de gigante en 
apenas unos años. El Gobierno cambió 
la economía a dólares y el sucre, 
moneda oficial, pasó a valer un 
pimiento de la noche a la mañana. No 
le ha quedado otra salida honrada que 
hacer "las Europas". Su carrera de 
A TS y empleo como enfe1mero apenas 
le aportaba 24.000 pts al mes. 
Vendimiando a destajo en España 
gana diez veces más en menos tiempo. 
Y a no es el "sueño americano", más 
bien es el "sueño español". 

. l 

La historia de Eugenio la escriben 
hoy en nuestro país miles y miles de 
inmigrantes que se buscan la vida 
donde y como pueden. La Solana ha 
sido durante septiembre y octubre el 
pequeño cuerno de la abundancia para 
estos hombres y mujeres cuyo único 

horizonte es trabajar para comer. 
Alrededor de 400 extranjeros han 

vi vi do entre nosotros durante la última 
campaña de vendimia. La mitad 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 
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El Tema 
ecuatorianos, y el resto llegados de 
Perú, Bolivia, Argentina, Colombia, 
Marruecos, Argelia, Bulgaria, Polo
nia, Croacia y Armenia. Un pequeño 
mundo que, lejos de afanes coloni
zadores, llegan ansiosos de aportar su 
fuerza de trabajo en tareas que nuestro 
nivel de vida comienza a dar esqui
nazo. 

Nueve de cada diez extranjeros 
desembarcados en La Solana son 
hombres. Que la mayoría lleguen de 
Ecuador no es casual. El contacto 
aquí ha sido un ecuatoriano que desde 
hace un año trabaja como albañil en la 
localidad. 

Por ejemplo, en Tomelloso son 
mayoría los marroquíes, en Argama
silla de Alba los rumanos y polacos. 
En buena lógica, emigran en busca de 
un mayor bienestar. Muchos, como 
nuestro amigo Eugenio, son padres 
de familia que necesitan dinero para 
mantener a su prole. 

Los hay que volverán cuando 
acopien recursos, aunque muchos 
buscan asentarse y sueñan con traerse 
a los suyos. 

Otros son estudiantes que buscan 
unos jornales para pagarse sus 
estudios. Es el caso de Leonardo, 21 
años, estudiante de medicina en Quito, 
cuya intención es regresar a su país 
nada más concluir la cosecha. 

También han venido mujeres sepa
radas o divorciadas. Carmen tiene 
poco más de 30 años y se ha dejado a 
sus tres hijos en Ecuador con los 
abuelos. Su marido no le pasa dinero 
y se arriesgó a cruzar el charco. Lleva 
seis meses y se irá a final de año 
con unas 500.000 pesetas en el 
bolsillo. Tal vez tenga para varios 
años. 
En cualquier caso, Carmen ha 

Emilio Nieto, 39 
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corrido mejor suerte que centenares 
de compatriotas que acaban en barras 
americanas. 

La Ley de Extranjería les mantiene 
en un hilo 

Los inmigrantes "solaneros" llega
dos del extranjero han dejado buen 
cartel. Como buen cartel dejaron los 
españoles que antaño marcharon a 
Alemania. En síntesis, es lo mismo. 
Son gente normal, de integración fácil, 
bastante educados y generalmente 
cultos. Nuestros agricultores han visto 
en ellos lo principal: unas ganas 
inmensas de trabajar. La mayoría 
saben que su permanencia en suelo 
español pende de un hilo. Sus 3 meses 
de estancia legal como turistas se han 
agotado. Son ilegales y la Ley de 
Extranjería les permite tener un frágil 
permiso de residencia temporal 
siempre y cuando acrediten que están 
trabajando. Aun así, el cupo de 
200.000 al año les pone trabas incluso 
con una ocupación acreditada. En una 
palabra, es mano de obra abnegada, 
casi sumisa. Cualquier queja podría 
facturarles directamente a su país, y 
entonces las ilusiones y el esfuerzo 
económico del viaje de ida se habrían 
hecho añicos. 

Por eso trabajan bien. En general, se 
han considerado bien tratados. El 
sueldo diario y la cordialidad de la 
gente solanera les llena. Una sola 
familia tuvo en sus viñas a 21 
ecuatorianos; otra contrató a 17. 
Muchos han recibido regalos, detalles, 
han comido caliente ... Una fábrica 
local donó más de 500 pares de 
pantalones. En la balanza apenas pesa 
que algunos se hayan querido 
aprovechar de las circunstancias 

~fP~~·ª· 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

pidiendo 100.000 pts de alquiler por 
una casa en mal estado, o que en algún 
local de copas les exigieran pagar 
entrada por el mero hecho de ser 
extranjeros. 

En buena lógica, la mayoría han 
quedado "invitados". Ellos quieren 
volver y sus jefes desean que repitan 
en sus cuadrillas. Sin embargo, 
muchos quieren quedarse en España, 
en La Solana. GACETA ha sabido 
que alguna empresa de construcción 
ya ha preguntado por ellos. Es un 
buen síntoma. Pero, de repente, chocan 
con el problema: tienen el estigma de 
los "sin papeles". En el peor de los 
casos, alguien debería crear y asegurar 
una bolsa de trabajo para temporeros 
como forma de asegurarles espuerta 
para el año siguiente. 

Inmigrantes extranjeros en el padrón 
municipal 

A día 29 de septiembre de 2000, las 
oficinas del Ayuntamiento tenían 
registrados 37 inmigrantes extranjeros 
residentes, de los cuales 24 hombres y 
13 mujeres. Pertenecen al padrón 
municipal de habitantes y constituyen 
algo menos del 0,3 por ciento de la 
población solanera. El reparto por 
nacionalidades es el siguiente: 

Ecuador: 12 
Colombia: 7 
Bulgaria: 5 
Bielorrusia: 4 
Senegal: 3 

Francia, Italia, Rusia, Argentina, 
Marruecos y Cuba: 1. 
Nota: La población total de La 

Solana, según padrón, a 29 de 
septiembre, ascendía a 15.092 
personas, de las cuales 7.553 hombres 
y 7.539 mujeres. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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El Tema 
Servicios Sociales y Cáritas coordinan la campaña 

de ayuda a temporeros, en su mayoría gitanos 
Aurelio Maroto -------

La "otra parte" de temporeros en ven
dimia la han constituido las familias de 
raza gitana. Su situación es bien distinta 
a la de los extranjeros. Basan su supervi
vencia en el trabajo de recolección, pero 
su primera estación es acudir a Cáritas o 
Servicios Sociales, donde encontrarán la 
ay uda inicial necesaria para arrancar. El 
modo de vida de la etnia gitana es bien 
conocido: nómadas que viajan con la 
familia a cuestas. Al contrario del ex
tranjero, que llega solo y no pide dinero, 
el gitano viene en gran número y conoce 
muy bien adónde dirigirse para solicitar 
ayuda. 

En la campaña 2000 se ha desarrollado 
un programa de ayudas conjunto entre 
Cáritas y Servicios Sociales para traba
jadores desplazados temporeros. En to
tal, se han gastado 576.969 pts en aten
der parte de sus necesidades, de las cua
les 363. 155 corresponden a los Servi
cios Sociales municipales, y 213.814 a 
Cáritas Interparroquial. Eso sin contar el 
inestimable apoyo de personal para aten
ción directa a familias, realización de 
actividades lúdicas en la Casa del Niño y 
Guardería "Virgen del Camino", o per
sonal técnico y voluntariado para orga
nizar las comidas de los niños. La Resi
dencia de Ancianos, Cruz Roja, Medalla 
Milagrosa, Voluntariado Vicenciano y 
el Centro Integrado de Empleo del Cen
tro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" 
también se sumaron a las ayudas. 

Las familias atendidas han sido cien, a 
través de los "célebres" vales de alimen
tación del 11 al 22 de septiembre, en 
tanto los temporeros desplazados encon
trasen trabajo. 500 pts por personas de 
cada familia. 

Jmilio Nieto, 39 
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Desde Servicios Sociales y Cáritas se 
asegura que el control ha sido máximo, 
exigiendo fichas y contratos del propie
tario contratante a fin de evitar la siem-

pre presente picaresca. La coordinación 
entre Ayuntamiento y Cáritas ha evi
tado la duplicidad de esfuerzos y de 
medios. 

Gitanos, una raza singular 
Decir que las familias de raza gitana que llegan a La Solana en vendimia 

tienen ciertas peculiaridades sobre el resto, es decir la verdad. Sus costumbres, 
su forma de concebir la vida es simplemente distinta. Tienen su propia jerar
quía, casi sus propias leyes y su propio gobierno. 

Uno de los coordinadores de la campaña ha sido el sacerdote Julián Martín. 
En declaraciones a GACETA nos habló de los niños gitanos, atendidos durante 
la vendimia de 9 de la mañana a 7 de la tarde. Desayuno, comida y merienda 
diaria, clase con profesor, voluntarios encima de ellos. Julián Martín se siente 
satisfecho del trabajo de acogida realizado. 

Pero reflexiona sobre la actitud de los pequeños y no tiene reparos a la hora de 
juzgarlos, "en general son bastante violentos, se insultan continuamente; un día 
estaban jugando a drogarse". Son niños, y como tales copian a sus padres. 
Julián Martín recuerda que un día tuvo que actuar la policía para evitar 
enfrentamientos entre ecuatorianos y gitanos, "son muy celosos, dicen que los 
extranjeros vienen a quitarles el pan". 

~fJ?~J.a. 
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POLITICA 
Con el 98% de los votos 

Nemesio de Lara, 
reelegido secretario 
provincial del PSOE 

Paulina Sánchez Agradecimiento 
a la Agrupación 

solanera 

La Agrupación So

UJ 

Los socialistas ciudarrealeños reeligie
ron a Nemesio de Lar·a como secretar·io 
general por abrumadora mayoría. El XIII 
Congreso Provincial del partido, cele
brado los días 23 y 24 de septiembre, 
eligió al que venía siendo su jefe de filas 
desde 1997 con un 98 % de los votos 
de los delegados, sin ninguno en con
tra. 

cialista de La Solana, Nemesio de Lara dirigiéndose a los congresistas. 

El congreso se inició con el informe de 
gestión de la anterior Ejecutiva. Tras el 
coITespondiente debate, en el que inter
vinieron diferentes delegados, tal infor
me fue aprobado por el 92% de los asis
tentes, sin ningún voto en contra. 

La nueva Ejecutiva queda formada por 
un total de 28 personas. Salvo la presi
denta y el secretar·io general, ha sido 
renovada en su totalidad y se ha dado 
paso a gente joven. Entre los nuevos 
secretar·ios destaca el solanero Luis Díaz
Cacho Campillo, que se convierte en el 
nuevo responsable de Estudios y Pro
gramas. 

con doce delegados , fue la más numero
sa de toda la provincia, por encima de 
poblaciones de más habitantes como 
Puertollano, Ciudad Real , Alcázar o 

· Tomelloso. Al respecto, Nemesio de Lara 
tuvo palabras de agradecimiento, "a los 
afiliados y a los solaneras les debo poder 
ocupar estos cargos". De igual manera, 
resaltó el gran apoyo recibido desde siem
pre por su familia y amigos. 

Otros cargos de afiliados solaneros 

Hasta cuatro mujeres de La Solana for
maron parte de la lista presentada para el 
nuevo Comité Provincial. En concreto, 
Mari Cruz Candelas de Lara, Blasa Del
gado G-Dionisio, Manuela González
Horcajo Valencia y Amalia Romero de 
Ávila. Por su parte, Ángela Velacoracho 

sigue en la Comisión de Cuentas. Agustín 
Ortega Jimeno y el propio Nemesio de 
Lara pasan al Comité Regional. 

Con este cargo, Nemesio de Lara repite 
la jefatura de los socialistas ciudarre
aleños para los próximos tres años . Su 
ya larga carrera política se remonta a 
abril de 1979, cuando se estrenó como 
concejal. Desde entonces, ha sido con
cejal de cultura, primer teniente de alcal
de, alcalde durante 12 años (87-99), Di
putado Provincial, Diputado Regional, 
Asesor de la Consejería de Bienestar 
Social, portavoz de su grupo en la Dipu
tación, miembro del Comité Federal de 
su partido, y finalmente Presidente de la 
Diputación, cargo que ostenta en la ac
tualidad y que compatibiliza con el de 
Secretario General del PSOE en la pro
vincia. 

Luis Díaz-Cacho -en el centro- en un momento del Congreso. A la derecha, familiares de Nemesio de Lara en la clausura. 
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X Congreso Provincial del PP 

La mayoría de compromisarios apoyaron a Rodríguez Carretero 
Paulino Sánchez ------
El presidente local del Partido Popular, 

Pedro José Martín-Albo, ha manifestado 
su satisfacción por el desarrollo del déci
mo congreso provincial de su partido, 
celebrado el sábado 14 de octubre en 
Tomelloso, en el que era confirmado en 
el cargo de presidente el que venía ocu
pándolo en los últimos once meses, José 
Manuel Rodríguez Carretero. 

Martín-Albo declaraba que "el Con
greso pese a la presencia de tres candi
datos se ha celebrado con tranquilidad y 
de lo que se trata es de que a partir_ de 
ahora salga la unidad del propio parti
do". Por lo que respecta a la no presen
cia de ningún miembro de La Solana en 
las tareas de responsabilidad provincial 
del PP, indicaba que "La Solana no ha 
solicitado ningún cargo para estar en el 
nuevo Comité Ejecutivo Provincial". En 
tal sentido el presidente local del PP se
ñalaba que "los concejales y cargos de 
La Solana estamos mucho más pendien
tes de solucionar los problemas de nues
tra localidad, porque creo que es en los 
que vamos a estar centrados en los próxi
mos tres años" . 

Indicaba Pedro José Martín-Albo que 

Pedro José Marín-Albo expl icó el Congreso en Radio Horizonte. 

"pertenecer a un organismo como el eje
cutivo provincial conlleva el riesgo de 
muchos viajes, de asumir muchas res
ponsabilidades y desde La Solana no 
hemos estado interesados en absoluto en 
estar en el nuevo Comité Ejecutivo Pro
vincial". 

Tras la elección de los cargos provin
ciales el nuevo paso de los populares 
será el de la renovación de las Juntas 
Locales. Al respecto Martín-Albo ha se
ñalado que "en concreto no se sabe la 
fecha de la celebración del congreso lo-

cal en el que se tendrán que renovar los 
cargos de presidente y miembros de la 
Junta". Indicaba el actual presidente que 
puede haber un plazo de unos meses 
hasta que se celebre la asamblea. 

Igualmente Pedro José Martín-Albo in
dicaba que no tenía decidido si se pre
sentará de nuevo para la reelección en 
un cargo que viene ocupando desde ju
nio de 1997, señalando que "la verdad es 
que no lo sé", indicaba al realizarle la 
pregunta. "Habrá que esperar y el tiem
po dirá lo que hay que hacer". 

Las discrepancias de Alfonso Marín 
En vísperas del Congreso el ex-conce

jal popular Alfonso Marín realizaba unas 
declaraciones a la emisora municipal , 
Radio Horizonte, en las que mostraba su 
disconformidad con la reelección del pre
sidente, José Manuel Rodríguez Carre
tero. Para el que fue número tres de la 
lista popular en las municipales de 1995 
"lo primero que debemos tener claro los 
compromisarios antes de votar debe ser 
el haber conocido el proyecto de los can
didatos", aludiendo a las declaraciones 
del presidente local que afirmaba en agos
to que el noventa por ciento de los 
compromisarios solaneras apoyarían a 
Rodríguez Carretero. 

En opinión de Alfonso Marín "es difí
cil votar a Carretero al no conocer su 
currículum", acusándolo de ser tan sólo 
político "y una persona que tiene esa 
profesión es capaz de vender a su madre 

o a su padre con tal de seguir en políti
ca". Por otro lado acusaba a los actuales 
dirigentes populares de pasar la factura a 
determinados centros provinciales y al 
candidato a presidente de no haber aten
dido a las sedes locales, "en sus tres años 
como secretario hemos estado huérfanos 
de apoyos", señalaba al indicar que los 

9 

grupos de concejales necesitan un aseso
ramiento del que habían carecido, pese a 
solicitarlo. 

El presidente quita hierro 

Tras el Congreso, el presidente local 
del PP, Pedro José Martín-Albo, prefería 
quitar hierro al asunto y quiso evitar la 
polémica. Declaraba al ser preguntado 
sobre las declaraciones de Marín que "es 
un afiliado que tiene su propia valora
ción y es lícito y legítimo que pueda 
votar libremente la opción que él quiera, 
como ha ocurrido en muchos otros pue
blos. Pero esa es la verdadera esencia de 
un partido y no que los compromisarios 
vayan a votar a la búlgara. Es lógico que 
cada compromisario tenga su propia va
loración y es tan respetuoso el que vota a 
uno como a otro candidato". 
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G"cct" l HA SIDO NOTICIA 
ARLASOL organizó sus primeras jornadas sobre alcoholismo 

''A "' 1 1 1 '' trevete y sa a a uz 
Los días 20 y 21 de octubre se celebra

ron las Primeras Jornadas de Prevención 
del Alcoholismo, organizadas por 
ARLASOL (Asociación de Alcohólicos 
Rehabilitados de La Solana), bajo el lema 
"Atrévete y sal a la luz", que han conta
do con diferentes actos para conmemo
rar el primer año de vida de la asocia-
ción. 

En la inauguración en el Don Diego, 
intervino en primer lugar el presidente 
Blas Delgado, que agradeció la colabo
ración de personas e instituciones y so
bre todo el apoyo de los propios enfer
mos y sus familiares, "columna verte
bral para la lucha contra el alcoholis
mo". Igualmente intervino el alcalde 
Diego García Abadillo, quien reconoció 
que quienes mejor conocen los medios a 
emplear para salir de ellos, "saben que lo 
mejor es la voluntad". 

La primera de las charlas la ofreció el 
presidente de Arman de Manzanares, re
velando datos de 1995 sobre lo que re
cauda el Estado en consumo de bebidas 
alcohólicas al año, 135.000 millones, 
mientras que Ja enfermedad del alcoho
lismo, son contar Jos accidentes de tráfi
co, cuesta cerca de 800.000 millones al 
año. 

Cierre de Nemesio de Lara 

cisco Zafra, fue el 
encargado de pro
nunciar la segunda 
y última conferen
cia, que fundamen
tó en la influencia 
del alcohol en la fa
milia, los menores y 
Ja delincuencia pos
terior, amén de los 
comportamientos 
que llevan a ese tú
nel. Zafra habló de 
Ja familia como Ja 
base de aprendizaje 
para ser o no alco
hólico. La corta ex
posición del ponen
te dio lugar a un 
amplio coloquio con 
los asistentes. Las 
jornadas fueron 
clausuradas por el 
Presidente de la Di
putación, el solane
ra Nemesio de Lara, 
quien felicitó a 
ARLASOL por su 
iniciativa de organi
zar estas jornadas, y 
reflexionó sobre los 
peligros del alcohol, 
sobre todo entre los 

lRLASOL 
REHABILITADOS 

Inauguración de las Jornadas. 

DE ALC~ 

El teniente de la Guardia Civil, Fran- jóvenes. Momento de la clausura . 

.lomadas organizadas por la OMIC 

¿cómo alimentar a nuestros hijos? 
Los días 16, 17 y 18 de octubre se han 

celebrado en el auditorio del Centro Cultural 
Don Diego unas Jornadas de Alimentación 
Infantil destinadas a madres y padres . 
Organizadas por la OMIC del Ayuntamiento 
solanera, en colaboración con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha y el 
Colegio de Farmacéuticos de Ciudad Real , 
han contado con la asistencia de sesenta y 
cuatro personas, principalmente madres, 
complementada con diferentes talleres en los 
colegios. 

El acto inaugural contó con la intervención 
del director de la OMIC, Santiago García 
Cervigón, quien señaló que desde el año 1996 

se viene atendiendo en diferentes jornadas el 
tema de la alimentación, primero para conocer 
los hábitos infantiles ·sobre todo en el tema del 
desayuno, para continuar con cursos básicos 
sobre alimentación. Igualmente señaló que 
este año habían querido centrarse en la 
alimentación para escolares en edades de entre 
cuatro y doce años. 

La inauguración contó igualmente con la 
presencia de la concejala de Consumo, Petri 
Almarcha, quien agradecía especialmente la 
colaboración del Colegio de Farmacéuticos. 
Y era precisamente el vocal de Alimentación 
de ese colegio el que intervenía en la primera 
ponencia con e l tema "¿Qué saben de 
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alimentación y cómo comen nuestros hijos?" 
En las dos charlas siguientes intervinieron la 

farmacéutica Gema García, que habló sobre 
"Alimentación equilibrada en la edad escolar", 
y finalmente Ana Soubriet intervino sobre el 
tema "Aprendizaje y alimentación: 
actividades". Las jornadas se cerraron con la 
entrega de diplomas y clausura del curso. 
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Ha sido noticia 

La Casa de la Mancha en Alcalá une lazos 
con La Solana 

Un amplio grupo de personas de la 
Casa de Castilla-La Mancha en Alcalá 
de Henares hicieron escala en La Sola
na. La comitiva quiso estrechar vínculos 
y unir lazos con nuestra localidad, y para 
ello fueron recibidos en la Plaza Mayor 
por las autoridades locales, encabezadas 
por el alcalde Diego García-Abadillo. 

El patio del Centro Cultural Don Diego 
fue escenario de un acto oficial de bien
venida. El primer edil solanera resaltó 
diferentes aspectos y costumbres de la 
localidad, "somos gentes amables, sen
cillas y hospitalarias; aquí nadie se sien
te extraño". Diego García-Abadillo pre
sumió de pueblo e instó a los visitantes a 
contemplar la grandeza de enclaves como 
la Plaza Mayor, Santa Catalina, Conven
to, San Sebastián o Plaza de Toros. En 
declaraciones posteriores, el presidente 
de la Casa de Castilla-La Mancha en 
Alcalá, Juan Antonio Ruiz, valoró la ca
lurosa acogida de los solaneras y recor
dó el constante afán que les mueve de 
promocionar por toda España las ricas 

Grupo de visitantes posando junto a las autoridades locales. 

costumbres y tradiciones manchegas. No 
faltó entrega mutua de regalos. El alcal
de entregó un plato de cerámica con el 
escudo de La Solana, y los manchegos
alcalaínos una carta de presentación del 
alcalde de la ciudad madrileña junto a un 
libro de su patrimonio. A continuación, 
los visitantes fueron obsequiados con un 

Fiesta campera de "La Solanera" 

. desayuno en el mismo patio del Don 
Diego, y se llevaron bolsas con produc
tos típicos solaneras, en concreto una 
cajita de azafrán y una botella de vino de 
la Cooperativa Santa Catalina, así como 
una guía local. 

Tras su escala en La Solana, el grupo 
siguió viaje hacia las Lagunas de Ruidera. 

El paraje conocido como "Real Maestranza de El Hornillo" 
servía de escenario el 3 de septiembre para celebrar la fiesta 
campera de la Peña Taurina "La Solanera". Además de buena 
comida y bebida hubo ambiente taurino. El presidente Santia
go García Cervigón y otros dos directivos están en la foto, 
preparados para la faena. 

CCM colabora con "Alas de Papel" 

11 

Responsables de Caja Castilla-La Mancha entregaron el 7 de 
septiembre un donativo a la Asociación Alas de Papel. El acto 
tuvo lugar en el despacho de la alcaldía, momento que recogía 
nuestra cámara. 
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Veinte mil romeros arropan el 
regreso de la Virgen 

ofrecía su copla española 
en la Plaza Mayor. El 
miércoles 13 la Caravana 
Blanca de Enfermos e im
pedidos llegaba hasta el 
templo para participar en 
una misa especial para 
ellos. 

Del viernes 8 al domin
go 10 de septiembre unas 
veinte mil personas, se
gún fuentes de la Policía 
Local, se congregaron en 
el castillo de Peñarroya 
para asistir a la Romería 
de la Patrona de La Sola
na. Tanto en la tarde del 
sábado como en la maña
na del domingo se cele
braron diferentes cultos, 
desde la misa en la plaza 
de armas al rosario de la 
aurora. La imagen retor
naba en la mañana del do-
mingo a La Solana, lle

El cochecillo bajando por calle Don Rodrigo camino del Humilladero. 

Dos películas se proyec
taron en el Cine Cervan
tes el miércoles 13, por la 
tarde para los niños "Start 
Little" y por la noche 
"Algo casi perfecto". Por 
otro lado el teatro llegaba 
en la noche del jueves 14 
al teatro Cervantes con la 

gando a la una en punto al altar de la 
Plaza de Toros, donde descubría el co
checillo el alcalde. Posteriormente se tras
ladaba a la ermita del Humilladero y por 
la tarde a la parroquia de Santa Catalina, 
contándose en todos los actos con miles 
de personas. 

Ofrecimiento: 4.537.QOO pesetas 

El Ofrecimiento batía un nuevo récord, 
si bien no se puede comparar con el del 
año anterior por la lluvia caída. Este 
acompañó el buen tiempo y al final se 
recaudaban más de cuatro millones y 
medio de pesetas. Como siempre hubo 
curiosidades en la puja, que concluía a 
las tres de la madrugada, desde un man-

tón de Manila que llegó a ciento diez mil 
pesetas a un puzzle del cuadro de Las 
Lanzas de Velázquez con seis mil piezas 
y que alcanzó las noventa y cinco mil, 
pasando por tantas otras curiosidades y 
finalizando con una fotografía de la Vir
gen que superó las cincuenta mil pese
tas. 

Actos culturales y populares 

Al igual que en años anteriores las fies
tas contaron con numerosos actos, orga
nizados por la propia cofradía y el Ayun
tamiento. Tres conciertos de la Banda 
Municipal de Música dirigida por Ángel 
Sancho. El primero en la noche del do
mingo 10 con pasodobles en la Plaza 

Mayor, el segundo 
en el interior de San
ta Catalina con mú
sica clásica en la no-

. che del jueves 14, y 
el tercero en lama
ñana del Ofreci
miento, junto a los 
muros de la Iglesia. 

El Ofrecimiento volvió a batir todos los récords. 

El lunes 11 era Pan 
de Trigo quien ofre
cía su recital de mú
sica y poesía a la Pa
trona, mientras que 
el martes 12 la can
tante Eva María 
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representación de la obra clásica france
sa "Cyrano de Bergerac" a cargo de la 
compañía Histrión Teatro. 

La jornada del viernes contó con la 
ofrenda floral y el recital de canciones 
marianas del coro de Santa Catalina. Pos
teriormente y en la Plaza Mayor se orga
nizó por la Comisión de Peñas Carnaval 
y la concejalía de Festejos la actuación 
del grupo de música celta Na-Lúa, así 
como el reparto de zurra, refrescos y 
aperitivos de la tierra, en una noche de 
colorido y participación en la que se 
lucieron trajes típicos y pañuelos de hier
bas. 

El folklore llegó el sábado 16 con el 
tradicional festival en la Plaza Mayor. 
Participaron los grupos de Nuestra Se
ñora del Prado de Ciudad Real, la Agru
pación Folklórica de Herencia y los dos 
grupos, infantiles y mayores, de la local 
Rosa del Azafrán. 

La pólvora sin traca 

Miles de personas asistieron en la no
che del sábado 16 a la tradicional pólvo
ra en la zona de la ermita del Humilladero. 
Tras los fuegos artificiales la Plaza Ma
yor se llenó, como es habitual, para la 
traca final . Ardieron tres palos delante 
de la Virgen, se apagaron las bengalas y 
no llegó la esperada traca. Hubo protes
tas y silbidos de los asistentes por la 
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Ha sido noticia 
ausencia. Según la cofradía ellos desco
nocían las causas, al haber contratado 
con la misma empresa al igual que en 
años anteriores, por lo que esperaban su 
respuesta. 

Novenario para los barrios 

El 24 de septiembre finalizaba el 
novenario a la Patrona, que como es cos
tumbre se dedicó a los barrios y que 
predicó el párroco de la Iglesia de San
tiago de Ciudad Real, Enrique Galán 
Rueda. La procesión final recorría las 
calles solaneras y con la última homilía 
en la Plaza Mayor concluían los actos en 
honor a la Virgen, que era subida a su 
Camarín de Santa Catalina donde per
manecerá hasta el mes de enero y donde 
puede visitarse por los fieles que lo de-
seen los sábados por la tarde. Un momento del concierto de la Banda de Música : 

La agrupación "Rosa del Azafrán" en el Festival Folclórico. A la derecha, Histrión Teatro representó "Cyrano de Bergerac". 
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Ha sido noticia 

A vueltas con el casco 
Aurelio Maroto -------

La utilización del casco "vuelve" a ser obligatoria. A instan
cias de la Concejalía de Gobernación, la Policía Local ha 
iniciado su enésima campaña para hacer cumplir la ley, que 
claramente exige llevar casco de protección a los conductores 
o acompañantes de motos y ciclomotores. Con fecha 7 de 
octubre, este departamento publicó una nota informativa en la 
que reza: "Por parte de esta Policía Local se deberá, a partir de 
la fecha indicada en el día de hoy, a proceder a informar, o en 
todo caso a sancionar a todo ciclomotor que por la causa que 
sea no lleve el casco de obligatoriedad ... ". Naturalmente, la 
redacción de la nota no pretende sancionar a los ciclomotores, 
sino a sus usuarios , que son los que deben llevar el casco. En 
realidad, el parque automovilístico de La Solana ha crecido de 
manera ostensible en los últimos años, y el número de 
ciclomotores ha experimentado un aumento espectacular. El 
más que aceptable nivel de vida de los solaneros, en general , 
permite que cientos y cientos de adolescentes y jóvenes tengan 
su propio ciclomotor. La Policía Local ha realizado campañas, 
no ya de concienciación, sino para hacer cumplir el Reglamen
to General de Circulación. Sin embargo, transcurridos unos 
cuantos días de advertencia y algunas sanciones, se "levantaba 
la mano" generalmente con la llegada de los meses de buen 
tiempo y la inmensa mayoría volvía a circular sin casco de 
protección ante la permisividad policial. El hecho de ser un 
pueblo, sin grandes avenidas donde se circule a gran veloci
dad, y hasta lo molesto que resulta el casco en pleno verano, 
podían ser razones esgrimidas por las autoridades para hacer 
"la vista gorda". Ahora coincidiendo con el regreso del frío, la 
concejala de gobernación firma otra ofensiva para hacer respe
tar la reglamentación vigente. Aún no sabemos si se trata de 
una nueva campaña de invierno o su duración será definitiva. 

Control de alcoholemia 

Los controles de alcoholemia entran en la citada campaña. La 
ley es también muy clara al respecto. Los alcoholímetros no 
deberán superar nunca los 0,5 gramos de alcohol por 1.000 ce 
de sangre, y sólo se permitirá alcanzar los 0,3 gramos en 
"principiantes y profesionales". Los fines de semana, vísperas 
de fiestas y la noche en líneas generales son caldo de cultivo 
para encontrar conductores ebrios o con un nivel ilegal de 
alcohol en su sangre. 

Muchos conductores hacen oídos sordos a la norma. 
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El uso del casco reduce el riesgo de lesiones. 

Escape libre y conducción 
temeraria 

Conducir de modo negligente o temerario tam
bién es castigado según la Ordenanza Municipal 
de Tráfico. La medida suena a bastante coherente 
si tenemos en cuenta la triste moda de muchos 
conductores de ciclomotores que juegan a pilotos 
de competición por las calles de la localidad. La 
excesiva velocidad se entiende como conducción 
negligente o temeraria, y por tanto peligrosa, no 
ya para los conductores, sino para los vehículos o 
personas de alrededor. 

De igual manera, ya era hora de cuidar la vigi
lancia de los ruidos. El escape libre o "tubarro", 
además de estar prohibido por el artículo 7 del 
reglamento de circulación, lo cual ya es motivo 
suficiente para sancionar, produce serias moles
tias en los vecinos. La "moda" de corretear con 
los ciclomotores hasta altas horas de la noche 
hace de todo excepto "gracia" al vecindario. Al 
igual que sucede con el casco, pronto se sabrá si 
la seria advertencia municipal se hace cumplir o, 
por el contrario, queda en papel mojado. 
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/ 

La Policía y los Angeles Custodios 
A lo largo del 2 de octubre se celebraron diversos actos por la 

Policía Local para celebrar a los Santos Ángeles Custodios. 
Primero una misa en la capilla del colegio San Luis Gonzaga, 
seguida de un vino de honor y una comida en una vieja bodega, 
momento que recoge la foto. Agentes , autoridades y represen
tantes de la Guardia Civil, clero y prensa acudieron a la invita
ción. 

Visita al Polígono Industrial 
Las obras del Polígono Industrial de La Solana continúa a 

buen ritmo. La consejera de Industria y Trabajo, Araceli Mu
ñoz, aprovechó su visita destinada a inaugurar el edificio de 
Usos Múltiples para comprobar personalmente el estado de las 
obras del área industrial. En la foto, la consejera inspecciona 
los trabajos junto al alcalde, Diego García-Abadillo, el delega
do de la Consejería, Juan José Fuentes, y el representante de la 
Junta, Santiago Moreno. 

Servicio Oficial 

Descubre la accesibilidad del Ford ~ 

Véalo en nuestra exposición 

Venta 
y 

Exposición 
de coches 
NUEVOS 

y 
USADOS 

Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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El Ayuntamiento confirma la construcción 
de un nuevo mercado municipal 

El actual mercado municipal será his
toria a medio plazo. Las viejas instala
ciones, que datan de 1966 y ya han sido 
objeto de diferentes reformas, están con
denadas a su desaparición. La concejala 
de obras, Blasa Delgado, manifestó a 
GACETA la intención del Ayuntamien
to de construir un nuevo mercado, com
pletamente nuevo. 

Aunque aún es pronto para citar fechas 
de construcción, sí reveló que ya se es
tán buscando recursos para alimentar el 
ambicioso proyecto. En concreto, el Ple
no ya aprobó solicitar el desvío para 
ayudar a su financiación del dinero pre
visto recibir de los planes de la Diputa
ción para el año que viene. Esa subven
ción, destinada en principio para alum
brado público, se destinará ya al futuro 
mercado. Según la primer teniente de 
alcalde, "la iluminación de nuestras ca-

Luis Díaz-Cacho, 
reelegido presidente 

de Aprodel 

El solanero Luis Día-Cacho ha 
sido reelegido presidente de la Aso
ciación de Profesionales para el 
Desarrollo Local y la Promoción 
Económica de Castilla-La Mancha, 
cargo que ya venía ocupando aun
que con la modificación de los es
tatutos que se ha realizado los car
gos ahora tienen una periodicidad 
de cuatro años, siendo igualmente 
reelegidos el resto de los compo
nentes de la Junta Directiva. 

Entre los objetivos de Aprodel se 
encuentran la organización de se
minarios, así como la elaboración 
de su revista técnica "Dinámica 
XXI", además de estar presentes 
en todas las iniciativas de desarro
llo rural que se están elaborando 
en el territorio regional "con vistas 
a sumar esfuerzos en el desarrollo 
regional y promoción económi
ca". 

Este edificio será completamente demolido. 

lles es óptima y ese dinero vendrá muy 
. bien para ayudar a las obras de este am
bicioso proyecto". En definitiva, se trata 
de una construcción necesaria que vie
nen demandando tanto comerciantes 
como consumidores de la localidad. 

El espacio comercial será nuevo de arri-

Señalización informativa 
Para un viajero que llegue a La Solana 

por la carretera de Manzanares, no será 
fácil orientarse. La foto es reveladora de 
la deteriorada situación en la que se en
cuentran algunos paneles de señaliza
ción informativa de la localidad. No sólo 
este, también otros ofrecen una imagen 
poco adecuada. La Solana necesita ya un 
nuevo proyecto de más y mejores pane
les informativos. La imagen habla por sí 
sola. 
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ba abajo. Lo primero será demoler por 
completo el actual y vetusto edificio, de 
dos plantas, y del solar resultante nacerá 
la nueva construcción, que tendrá una 
sola planta. El próximo número de GA
CETA les ofrecerá un reportaje detalla
do sobre las características del proyecto. 

Nostalgia de la "Pelefán" 
Es una fachada histórica. Es la fa

chada de la mítica "Discoteque 
Pelefán", toda una innovación en la 
movida joven solanera de los años 
70. Por sus pequeñas pero coquetas 
dependencias pasaron artistas de la 
talla de Betty Missiego o Dyango. 
Pero , sobre todo, cientos de 
solaneros encontraron en sus sillo
nes y en su música el amor de su 
vida. Y a derruida para levantar un 
edificio nuevo, nos queda esta foto 
y, desde luego, nos queda su re
cuerdo. 
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Ha sido noticia 
159 solaneros dieron su sangre 

Un total de 
159 solane-ros 
y solaneras do
naron su san
gre en la visita 
que realizó el 
equipo del 
Centro de 
Transfusiones 
de la Comuni
dad de Madrid 
los días 23 y 24 
de septiembre. 
Durante varias 
horas fueron pasando por el Centro de Salud los interesados en ofrecer 
altruistamente su sangre con fines humanitarios. Sólo 19 personas fueron 
rechazadas por diferentes contraindicaciones. El responsable del equipo 
de extracción, el doctor Leandro Pérez Pizarro, explicó a GACETA que 
"La Solana es un pueblo generoso'', y sobre todo valoró su fidelidad, 
"algunos llevan más de veinte años donando". Eso sí, lamentó el escaso 
número de donantes nuevos con sólo el 4 por ciento del total. El grueso de 
extracciones pertenecieron a personas de entre 15 y 45 años, seguido del 
segmento de edad de 45 a 55. 

Una vez más, colaboró directamente en la organización la Hermandad 
Local de Donantes de Sangre. 

Reformas en el Humilladero y 
carroza de la Virgen 

ti~~~:: 1~:g~~ª;:trs:~~ . , ~~} 
~~~g~::i~:e:::~~:b:~ Í; • ' ~ ')\ ' 
las mejoras introducidas 
por la cofradía de su 
nombre, tanto en la er
mita del Humilladero 
como en la carroza 
procesional. Los prime

a A 1 t-1 - --·· l Evangelistas en el Humilladero 

Asociación Niños de Bielorrusia 

Luci Jaime, 
nueva presidenta 

Tras un periodo de tres años como presidente de 
la Asociación de Ayuda a los Niños de Bielorrusia 
de Agustín Nieto, ha pasado a ocupar el puesto una 
mujer, según los acuerdos adoptados en la asam
blea celebrada en la tarde del 14 de octubre en la 
Casa de la Iglesia. Luci Jaime Torrijos es la nueva 
presidenta de esta asociación. 

Además del cargo de presidente se renovaron los 
de tesorero , al que ha pasado Juan Bueno García 
Valenciano, mientras que vocales fueron elegidos 
Claudia Morales, de La Solana, Inés Galera, de 
Valdepeñas, y Miguela Gómez, de Moral de 
Calatrava. 

En la asamblea se dio a conocer el estado de 
cuentas de la asociación, que señalaron es bueno 
sobre todo gracias a las rifas y venta de lotería que 
se realizan, para de esa forma poder ayudar econó
micamente a las familias que traen niños. Igual
mente se ·habló de los trámites para la venida de 
niños en las próximas fiestas de Navidad. 

El Centro Ocupacional 
expuso en Tomelloso 

ros en la parte externa de la ermita obra del Ayuntamiento, 
corriendo por cuenta de la cofradía el interior del templo y la 
carroza. En declaraciones realizadas a GACETA por el presi
dente de la cofradía, Vicente Flores, los accesos a la ermita del 
Humilladero han sido arreglados por el Ayuntamiento. En 
concreto se ha instalado una verja, así como el piso y la 
colocación de unos bancos. Por otro lado Vicente Flores seña
laba que "ya por cuenta de la cofradía se han realizado mejoras 
en el interior del templo, en concreto se han pintado en lienzo 
los cuatro evangelistas, en la cúpula de la ermita". La carroza 
profesional ha sido reformada igualmente y según indicaba el 
presidente "se le ha quitado el chasis que era muy pesado, 
poniendo otro más ligero". Igualmente señalaba que se ha 
dorado "y a los lados se le ha puesto otras pequeñas imágenes, 
una Sagrada Farnilia y la Inmaculada". La cofradía ha realiza
do obras en el camarín de la parroquia de Sª Catalina, donde se 
ha puesto piso nuevo de mármol y se han retocado las pinturas. 

El Centro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" expuso 
en la localidad de Tomelloso una muestra de artesanía a 
cargo de los alumnos que lo integran. 
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La exposición recoge trabajos hechos en madera, objetos 
de bisutería y algunas piezas de textil y papel. Son bonitos 
elementos de un gran valor artesanal, con cuya compra se 
ayuda a contribuir en la importante labor social que el 
Centro solanera desarrolla. 
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Ha sido noticia 

Estación potabilizadora de La Solana. 

Durante varias horas 

Un problema de bombeo 
dejó a La Solana sin agua 

Un problema de bombeo en la potabili
zadora originó el desa-bastecimiento de 
agua en el fin de semana del 7 al 8 de 
octubre en determinadas zonas de la po
blación y según indicó el Ingeniero Quí
mico de la empresa Hidrogestión, José 
Luis Manzano, "el desabastecimiento se 
produjo por un lado debido a un proble
ma de operatividad, arrastrado por el 
decan-tador viejo, ya que llevará unos 
doce años y otros nuevo que está funcio
nando un año". 

Manzano indicó que "en el viejo tuvi
mos necesidad de reformar rodamientos 

y retenes, así como el grupo hidráulico, 
lo que obligó a tener parado el decantador 
una serie de días y las reservas que sue
len tenerse en el depósito de la planta, 
que son unos dos mil metros cúbicos, en 
condiciones de poder bombear no las 
teniamos". 

Igualmente indicaba que a los proble
mas reseñados se unía una avería en el 
bombeo, por lo que hasta que no se arre
gló la misma y llenó el depósito no hubo 
abastecimiento, lo que motivó que en 
algunas zonas alejadas de los depósitos 
se retrasara el abastecimiento. 

Clausurado un módulo de formación 
para pintores 

El día 29 de septiembre se clausuraba 
en el patio del Don Diego un curso de 
formación para pintores de edificios. En 
la clausura intervenía el concejal de Pro
moción Económica, Alfonso Castaño, y 
el responsable de Formación del Ayun
tamiento, Diego Gómez Pimpollo. El 
módulo se ha impartido a lo largo de 
cinco meses a catorce alumnas de entre 
25 y 40 años de edad, con un periodo de 

formación de 250 horas a cargo de tres 
monitores. 

En el periodo de formación se ha 
simultaneado el aspecto formativo con 
el de prácticas. La subvención recibida 
para su desarrollo ha sido de 6.250.000 
pesetas, dentro del acuerdo regional de 
empleo, y las alumnas han realizado prác
ticas en distintos edificios públicos de la 
localidad. 

18 

310.000 pesetas en el Día de 
la Banderita 

Coincidiendo con el domingo del Ofre
cimiento se celebró el tradicional día de 
la Banderita de Cruz Roja, en el que se 
recaudaban 310.000 pesetas. Según de
claró el presidente, Gregorio Uriel , se 
esperaba recoger una cantidad más ele
vada. No obstante, agradecía la colabo
ración de cuantos habían ayudado, sobre 
todo a las cincuenta mujeres y quince 
voluntarios y objetores que realizaron la 
cuestación, en mesas situadas en la Plaza 
Mayor, Plaza de Canalejas, calle Carrera 
esquina a Monjas , Casa de Cultura, San
ta Quiteria, barrio del Parterre y una nue
va mesa en el barrio de Fátima, agrade
ciendo igualmente la ayuda entregada 
por la asociación Alas de Papel. 

Novena a la Virgen del 
Rosario 

Del 29 de septiembre al 7 de octubre se 
celebró en la Iglesia del Convento de 
Monjas Dominicas de Clausura el 
novenario a la Virgen del Rosario, pa
trona de la Orden. Todas las tardes a las 
seis y media se rezaba el rosario y a las 
siete se celebraba la Misa. 

Fiesta de San Vicente de Paúl 
Las diferentes asociaciones de la fami

lia Vicenciana de La Solana celebraron 
el 27 de septiembre la festividad de su 
titular con una misa en la parroquia de 
Santa Catalina. En el templo se congre
garon la Asociación de la Medalla Mila
grosa, el Voluntariado Vicenciano y las 
Juventudes Marianas Vicencianas, así 
como las Hijas de la Caridad, que orga
nizaron la celebración con diferentes can
tos y ofrendas al santo. 

Las visitas al camarín de la 
Patrona 

Tras la subida de la imagen de la Vir
gen de Peñarroya a su camarín de la 
parroquia de Santa Catalina, la cofradía 
ha informado de la apertura del mismo 
todos los sábados desde las cuatro de la 
tarde hasta la hora del comienzo de la 
misa. Las visitas sabatinas se podrán rea
lizar hasta el mes de enero, cuando nue
vamente vuelve a bajarse la carroza 
procesional. 
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Ha sido noticia 

La Guardia Civil celebró 
''la Pilarica'' 

El asesinato de 
Isabel Parra, un 

asunto pendiente 
El puesto de la Guardia Ci

vil celebró el 12 de octubre la 
festividad de su titular, la Vir
gen del Pilar. Los actos con
memorativos se iniciaron con 
una misa matinal en la parro
quia de Santa Catalina, en 
cuyo altar mayor se encontra
ba la imagen de la Patrona de 
la Benemérita adornada con 
numerosas flores naturales. 

Como ya es tradición se 
degustó a continuación un 
aperitivo en los salones 
Aranda, al que asistieron au
toridades e invitados junto a 
los guardias del cuartel sola
nera. Después, los efectivos 
del cuerpo en nuestra locali
dad celebraron una comida 
más íntima en compañía de 
sus familiares . 

La jubilación del cabo Fran
cisco Galán, tras 14 años pres
tando sus servicios en la localidad, ha 
traído como sustituto al cabo primero 
Cristóbal Jesús Linde, destinado desde 
su anterior destino de comandante de 
puesto en Retuerta del B ullaque. Por cier-

to, Galán no ocultó su emoción cuando 
habló de sus años en La Solana, dando 
las gracias a todo el pueblo por el trato 
que siempre le dispensó. Él también de
mostró ser un buen "galán". 

En declaraciones a GACETA, 
el portavoz del puesto José Ma
nuel Sánchez-Valdepeñas, indicó 
que el año "ha sido tranquilo", ya 
que La Solana sigue siendo una 
población sin excesivos proble
mas de delincuencia. Eso sí, ma
tizó que el asesinato de la anciana 
Isabel Parra, que apareció muerta 
en su domicilio el pasado 7 de 
abril, constituyó el punto negro 
en la habitual ausencia de hechos 
graves. En este sentido, manifes
tó que el asunto está en manos de 
la Guardia Civil, que la investi
gación sigue su curso y que "no 
se pueden ofrecer datos porque 
es secreto de sumario". En cual
quier caso, no conviene olvidar 
que una mujer solanera fue asesi
nada y que se deben esclarecer 
las causas para poner a buen re
caudo al autor o autores del bru
tal hecho. Desde este medio de 
comunicación seguiremos exi
giendo que la justicia actúe en 
consecuencia. 

SUCESOS 
Detenido tras forzar un coche 

La Policía Local detuvo en la madrugada del domin
go 8 de octubre a un individuo de raza gitana, tras una 
persecución al localizarle forzando un coche aparcado 
en la calle Francisco Javier Bustillo. Tras ser detenido 
y aunque no llevaba documentación, se identificaba 
como J.F.M. de 22 años y vecino de Fuente Vaqueros 
en la provincia de Granada. En el momento de dete
nerle portaba un palo y varias piedras en los bolsillos y 
el coche del que salía corriendo al comprobar la pre
sencia de la patrulla policial tenía un cristal roto. 

Agrede a un Policía Local 
Por otro lado, sobre las diez y cuarto de la noche del 

21 de septiembre un vecino de Manzanares, J.J.C.M. 
de 47 años de edad, agredía a un policía local cuando 
era requerida la pareja de servicio para intervenir en 
una discusión entre el camarero de un bar de la calle 

Sagrario y el detenido al negarse a abonar el importe de las consumi
ciones que había realizado. Al intervenir la Policía y pedirle que les 
acompañara a la Jefatura, insultó a los guardias y agredía a uno de ellos. 

Una joven fallece en accidente de tráfico 
La joven de 26 años María Ángeles Navairn Lozano fallecía como 

consecuencia de un accidente de tráfico ocurrido en la madrugada del 
jueves 19 de octubre, cuando el turismo Volkswagen matrícula CR-
0277-Z circulaba por el kilómetros 21 de la caiTetera de La Solana a 
Tomelloso a la altura de la curva de Las Chimeneas. Al pai·ecer el 
accidente ocurría cuando el vehículo daba vai·ias vueltas de campana al 
cruzarse al lado izquierdo de la carretera, al cruzarse con un animal de 
caza. A visada la Policía Local de La Solana se personó en el lugar del 
suceso, siendo trasladadas las tres mujeres ocupantes al Hospital de 
Manzanares, donde se trató de reanimai· a la joven, que posteriormente 
fallecía a primeras horas de la mañana como consecuencia de las 
contusiones y hematomas sufridos, mientras que las otras dos ocupan
tes del vehículo resultaron heridas con carácter leve. El sepelio consti
tuyó una gran manifestación de duelo. 
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G~\ccta VIDA MUNICIPAL 
Pleno del 30 de agosto 

El Ayuntamiento cede más de cuatro mil metros 
para construir 50 nuevas viviendas sociales 

Aprobada la Ordenanza de Medio Ambiente 

Aurelio Maroto 

El Ayuntamiento de La Solana cederá 
4.326 metros cuadrados a la empresa 
"Gestión de Infraestructuras de Castilla
La Mancha S.A." para la próxima cons
trucción de 50 nuevas viviendas socia
les. En la sesión ordinaria del 30 de agos
to, socialistas y populares aprobaron por 
unanimidad un acuerdo que agilizará los 
trámites para evitar una demora excesi
va en la puesta en marcha de un proyecto 
que dotará de casa a 25 parejas de matri
monios jóvenes y otras 25 de régimen 
general . La cesión directa a la empresa 
adjudicataria, adscrita a la Consejería de 
Economía y Hacienda, logrará, según el 
alcalde Diego García-Abadillo, que las 
obras puedan comenzar incluso antes de 
final de año, sobre todo porque la zona 
ya tiene terminado todo el sistema de 
saneamiento y abastecimiento. 

Por otra parte, La Solana ha sido in
cluida por primera vez en un plan de la 
Diputación para poner en marcha el pro
yecto de segunda fase de la red de sanea
miento en algunas calles, especialmente 
calle Huertas. Según el acuerdo, la Di
putación concede 22,5 millones y el 
Ayuntamiento aportará 7,5. El punto tam
bién fue aprobado por unanimidad, con 
el matiz del portavoz popular, Pedro José 
M-Albo, de instar a que la obra se haga 
bien. 

Ordenanza 
de Medio Ambiente 

Importante fue también la aprobación 
de la ordenanza reguladora de medio 
ambiente del término municipal de La 
Solana. Una ordenanza que regula la 
emisión de ruidos, residuos, gases, hu
mos, protección de la fauna y la flora, 
instalación de tuberías, faltas o sancio
nes, entre otras cosas. Algo que la porta
voz socialista, Blasa Delgado, calificó 
de "muy importante" para la localidad. 
El grupo popular estuvo de acuerdo aun-

/ 

Las nuevas viviendas serán pisos de promoción pública. 

que pidió algunas modificaciones de for
ma. 

Y también relevante fue el acuerdo so
bre la ordenanza de organización, fun
cionamiento y régimenjmídico del cuer
po de Policía Local, tras la sentencia nº 
612. Tal sentencia del TSJCLM declara 
nulo el acuerdo marco de policía y siste
ma de promoción interna de la Junta de 
Comunidades. El portavoz popular criti
có el acuerdo firmado en su día por el 
entonces consejero Antonio Pina y Diego 
García-Abadillo intentó justificarlo. Se 
aprobó dejar en suspenso tres artículos y 
disposición transitoria segunda hasta que 
el Supremo revoque o confirme tal sen
tencia. 

Taller profesional de empleo 

En escritos y comunicaciones al Pleno, 
se conoció ofi
cialmente la lle
gada de 65 mi
llones para un 
taller profesio
nal de empleo 
que dará traba
jo a 24 perso
nas mayores de 
25 años durante 
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un año, para ampliar el parque munici
pal. Por otra parte, la Diputación ha con
cedido subvenciones por valor de 
1.675.000 pts para material informático 
y cursos a la UP así como para mejoras 
en las salas de exposiciones del Centro 
Cultural Don Diego. 

En ruegos y preguntas destacó el ruego 
del concejal popular Ramón Romero de 
Ávila pidiendo convocar a sindicatos 
agrarios y comunidades de regantes para 
adjudicar las dependencias en el nuevo 
edificio de usos múltiples, que pronto 
será inaugurado. El alcalde cree que eso 
es competencia municipal. También pi
dió el edil del PP Juan de Mata Prieto un 
habitáculo para Cruz Roja en la romería 
de la Virgen de Peñarroya al castillo de 
su nombre, con respuesta afirmativa. 

El pleno contó con la asistencia de los 
17 concejales que forman la corpora

ción, 12 del PSOE 
y 5 del PP. 

La Ordenanza de 
Medio Ambiente 
abordará 
el control de los 
residuos. 
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Pleno del 29 de septiembre 

Convenio de colaboración con Unión Fenosa 
Paulina Sánchez ------

Hubo unanimidad en cuatro de los cin
co puntos y un amago de polémica en el 
pleno extraordinario del Ayuntamiento 
del 29 de septiembre, con tres de los 
cinco puntos que trataban sobre instala
ciones eléctricas, dos de ellos fueron vo
tados por unanimidad por los dos grupos 
y en el tercero los concejales de la oposi
ción se abstenían finalmente. 

Por unanimidad se aprobó el acta ante
rior y tras darse a conocer diversas co
municaciones en el punto segundo, al 
iniciarse el tercer punto hubo un inicio 
de debate al señalar el portavoz del Par
tido Popular que "para qué iban a tratar
se esos puntos en el pleno sobre los con
venios con Unión Penosa, cuando por la 
mañana ya habían sido expuestos en una 
entrevista en la emisora municipal Ra
dio Horizonte por la concejala de Obras 
y primer teniente de alcalde Blasa Del
gado". En su réplica la portavoz del equi
po de gobierno señalaba que ella había 
hablado de alumbrado público y eso es 
independiente del suministro, que era de 
lo que se iba a aprobar. 

Concluido ese amago de polémica se 
aprobaban por unanimidad los puntos 
tercer y cuarto, que eran dos convenios 
de colaboración con Unión Fenos(1 S.A., 
el primero para instalaciones en el Polí
gono Industrial y el segundo en el deno
minado Sector Camino Cruces y Viña 
del Botero. 

Debate sobre alumbrado públi
co 

Los populares se abstuvieron en el pun
to quinto, cuando desde el grupo socia
lista se propuso cambiar el destino de 
veinte millones de subvención de la Di
putación, que inicialmente debían desti
narse a alumbrado público, a las obras 
del nuevo Mercado Municipal. Según la 
portavoz socialista Blasa Delgado, los 
técnicos municipales habían realizado un 
seguimiento de las necesidades sobre 
alumbrado y, salvo casos puntuales, no 
hay puntos que carezcan de alumbrado. 

El portavoz del PP, Pedro José Martín 

Albo, señalaba 
que ellos ya 
explicaron en 
la Comisión de 
Obras que pen
saban estudiar 
si había nece
sidades de 
alumbrado, 
pero que en los 
pocos días 
transcurridos 
les había sido 
imposible ha
cerlo. Pedían 
que antes de 

El Ayuntamiento ha firmado un convenio con Unión Fenosa. 

solicitar el cambio de destino de los fon
dos se hiciera un estudio detenido o se 
sugiriera a los vecinos si pensaban que 
había esas necesidades, mientras que por 
otro lado señalaban que cada subven
ción debía destinarse a lo solicitado en 
su día. 

Por unanimidad, y a propuesta del al
calde, se acordó felicitar al concejal 
Nemesio de Lara al haber sido reelegido 
secretario provincial del PSOE y asimis
mo por unanimidad, y a propuesta del 
portavoz del PP, se acordó felicitar igual
mente a los trabajadores de la emisora 
municipal por el día de San Miguel, pa
trono de la radio. 

350 nuevas 
farolas 

En el punto de escritos y comunicacio
nes se tuvo conocimiento de la conce
·Sión de un aula multimedia para el edifi 
cio de servicios múltiples, otras subven
ciones que superan los ocho millones y 
medio para eliminación de barreras ar
q ui tec tónicas , medio millón de la 
Consejería de Cultura para la Milla An
tonio Serrano y otros cinco módulos para 
Educación de Adultos por un total de 
seis millones trescientas mil pesetas. 

Asistieron 11 de los 12 concejales del 
PSOE y los 5 del PP. Excusó su asisten
cia, por motivos del cargo, el concejal y 
presidente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara. 

Los 20 millones de la Diputa
ción, objeto de debate en el pleno 
del 29 de septiembre, pertenecen 
al plan cuatrienal de obras y servi
cios. Gracias a este plan, serán ins
taladas un total de 350 luminarias Avenida de la Paz. 
de vapor-sodio en algunas aveni-
das del Polígono "A" que todavía se encontraban a oscuras o incompletas. Por 
ejemplo, será iluminada en su totalidad la A venida de la Paz hasta su desemboca
dura en Ja salida a la catTetera de Valdepeñas. También se completará la A venida 
del Deporte. Igualmente se iluminará la parte del denominado "camino de 
Valdepeñas" hasta el Vi vero de Empresas, así como algunas calles circundantes al 
cuattel de la Guardia Civil. Se instalarán farolas en el Polígono Industrial , cuyas 
obras se encuentran a pleno rendimiento. Por último, esos 20 millones también 
dan para iluminar la zona llamada Camino Cruces-Viña Botero, también de 
reciente urbanización y cuyas calles ni siquiera están todavía asfaltadas. 
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REPORTAJE 
Inaugurado tras cuatro años de obras, con un coste de 120 millones 

Edificio de usos múltiples o una 
realidad necesaria 

La antigua Cámara Agraria desahoga varios negociados municipales y cede locales a 
organizaciones agrarias o económicas de la localidad 

Aurelio Maroto 

El edificio de Usos 
Múltiples, como así se 
le ha denominado de 
forma oficial, ya opera 
a pleno rendimiento . 
Atrás quedan cuatro 
años largos de obras, 
unas veces a mayor y 
otras a menor ritmo. Y 
más lejano aún queda 
en el tiempo lo que fue 
la vetusta Cámara Agra
ria Local o "Sindicato". 
Ahora, 417 metros cua

drados de superficie han ~a d e entrada al edificio. 
sido utilizados para le-
vantar una edificación moderna, funcio- peramos de los 120 rrúllones que ha cos-
nal, amplia y, ojalá, tan dinámica y tacto hacerla realidad. 
operativa como todos los solaneras es- El nuevo edificio se convie te así en 

otro macrocentro cul
turalmente adrrúnistrati
vo propiedad del Ayun
tamiento después del 
Don Diego, la Casa de 
Cultura y la propia Casa 
Consistorial que ya se 
encuentra operativo. Su 
propia naturaleza anti
gua ha llevado a la con
vivencia entre di versos 
negociados municipales 
con las organizaciones 
agrarias de la localidad, 
pero también con otras 
asociaciones de carác
ter industrial o comer-
cial. 

La consejera de Industria y Trabajo, 
Araceli Muñoz, inauguró la instalación 
el 21 de septiembre. Según sus palabras, 

Momento de la inauguración. Invitados en el acto inaugural. · 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Reportaje 

Instalaciones cómodas, modernas y de fácil acceso. A la derecha, el ascensor. 

mara Agraria Local. La segunda planta 
es algo más pequeña, con '261 metros 
cuadrados útiles. En ella se han cedido 
dependencias a los sindicatos CCOO y 
ASAJA, pero también se han destinado 
despachos a la Asociación de Comer
ciantes y a la Mancomunidad La Man
cha. También hay otro aula común. La 
planta sótano está destinada a almacén
archivo. Al margen de esta distribución, 
el edificio está dotado de servicios en 
cada piso, ascensor y un moderno corre
dor que une las plantas 1 ªy 2ª. Natural
mente, la construcción fue concebida y 
levantada sin barreras arquitectónicas. 
El proyecto, cuyo coste oficial se cifra 
en 120 millones de pesetas, ha sido fi
nanciado por la Consejeóa de Industria 
y Trabajo, INEM, Diputación Provincial 
y Ayuntamiento de La Solana. Según 
declaró a GACETA la primer teniente 
de alcalde, Blasa Delgado, se trata de un 
edificio que "responde a un programa de 
necesidades para dotar de espacios, no 
~ólo a temas municipales, sino también a 
otros colectivos de La Solana, dando 
prioridad a organizaciones agrarias o eco
nómicas". 

se trata de un lugar propicio para el desa
rrollo de ideas y proyectos entre las aso
ciaciones que tendrán su espacio muni
cipal para redundar en beneficio de La 
Solana. Por su parte, el alcalde Diego 
García-Abadillo se congratuló de inau
gurar otro edificio que pertenece a todos 
los solaneras, y que se aprovechará en 
su favor, especialmente para aquellas or
ganizaciones agrarias o de carácter eco
nómico que ayudan a la prosperidad de 
sus ciudadanos. 

La construcción cuenta con 3 plantas y 
un pequeño sótano de 46 metros cuadra
dos. La planta baja es la mayor, con 346 
metros cuadrados hábiles destinados a 
despachos. Allí ha sido instalada la Ofi
cina de Agricultura y Medio Ambiente, 
trasladada de su anterior ubicación en el 
Centro Cultural Don Diego. El espacio 
es amplio y ya no comparte oficina con 
la ADL o PMD como en épocas anterio
res. También a ras de calle se encuentra 
un pequeño salón de actos con 48 buta
cas, ideal para reuniones, conferencias o 
asambleas de poco nivel participativo. 

El primer piso, con una superficie hábil 
ele 318 metros cuadrados, lo completan 
7 despachos y un aula común de forma-

ción. El CIEM (Centro Integrado de 
Empleo para la Mujer) también ha sido 
trasladado allí de su anterior dependen
cia en el Centro Social Polivalente. El 
resto ha sido ocupado por los sindicatos 
agrícolas COAG-Iniciativa Rural, UPA, 
el sindicado de clase UGT y la cofradía 
de San Isidro Labrador, esta última por 
su vinculación histórica a la antigua Cá-

Punto de inflexión 
Con el edificio de Usos Múltiples, el Ayuntamiento logra atender las necesi

dades de un local de trabajo para los sindicatos agrarios, de clase o con un peso 
en la actividad económica de La Solana. El día 13 de septiembre fueron 
adjudicados los despachos. Como podía preverse entre tanto solicitante, el 
reparto no satisfizo a todos, bien por su amplitud, o incluso por su ubicación en 
un piso u otro. Las autoridades se han apresurado a responder que el reparto se 
hizo atendiendo a la "implantación local, provincial, de patrimonio, afiliados, 
etc. , de cada organización". Pero, en la mayoría de los casos, los nuevos 
inquilinos valoran el esfuerzo municipal por encontrarles un local en el que 
realizar su trabajo. Eso sí, como instalación pública, sujeta a unos horarios. En 
buena lógica, el propietario y responsable final es y debe ser el Ayuntamiento. 

En resumidas cuentas, un edificio que nace como perfecto desahogo y mejora 
de instalaciones para algunos departamentos municipales, y constituye un 
punto de inflexión en la concesión de sedes de trabajo a asociaciones específi
cas. Otras muchas no tardarán en pedir también su local. ¿Quién sabe?, quizás 
la Casa de la Encomienda pueda cubrir las necesidades de la veda abierta. 

, 

RENAULT 
EXPOSICION Y VENTA: 

~ ~" 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Gaceta EDUCACION 

Casi 2.800 solaneros iniciaron el nuevo curso 
La Solana sigue siendo una de las poblaciones más 

jóvenes de la provincia. El número de alumnos inscritos en 
los centros de educación infantil, primaria, ESO y Ba
chillerato para el curso 2000/2001 así lo atestigua. Sobre 
algo más de 15.000 habitantes, 1.851 son niños y niñas de 
infantil y primaria, más 867 de secundaria en el Instituto 

867 alumnos y 66 profesores 

El Instituto estrena 
equipo directivo 

Un total de 867 alumnos están matriculados para este curso 
en el Instituto Modesto Navarro, con un total de 66 profesores. 
Estrena director y equipo directivo, como ya se informó en 
estas mismas páginas, siendo el desglose de alumnos el si
guiente: 

Primero de ESO: 
Segundo ciclo de ESO: 
Primero de Bachillerato: 
Segundo de Bachillerato: 

Total: 

428 alumnos 
320 alumnos 
67 alumnos 
52 alumnos 

867 alumnos 

Nuevas dotaciones en el centro 

En declaraciones realizadas a GACETA el nuevo director del 
centro, Gregario Arroyo, señalaba que para el curso 2000/ 
2001 se cuenta con nuevas dotaciones e instalaciones, más 
profesores especialistas en áreas como Econonúa e Informáti
ca, estando dotado al completo el Departamento de Orienta
ción. En cuanto a la movilidad del profesorado, indicaba el 
director que este problema, que siempre ha incidido en el 
centro, ya no es tal al contar con un profesorado estable del 
setenta por ciento. 

Por lo que respecta al nuevo edificio indicaba el director que 
gracias al mismo se cuenta con nuevas aulas de informática, 

Modesto Navarro y otros 57 en el colegio San Luis Gon
zaga. En total, 2.775 solaneras y solaneras cursan estudios 
en la docencia obligatoria, lo que supone casi un 19 por 
ciento de la población. En comparación con otras locali
dades similares en habitantes, La Solana mantiene en unos 
niveles muy altos los segmentos de población más jóvenes. 

Instituto Modesto Navarro. 

tecnología, plástica y música, además de laboratorios de física, 
química, ciencias de la naturaleza, pabellón deportivo cubier
to, así como despachos para todos los departamentos didácticos, 
aunque esperaba que la administración dote del material didác
tico necesario al centro. 

Absentismo escolar 

El grave problema del absentismo escolar ha hecho que 
nuevamente se enviaran cartas a las familias, además de otras 
comunicaciones personales, sin descartar otras fórmulas en 
colaboración con los Servicios Sociales del Ayuntamiento 
para tratar de paliar ese problema. 

Colegio San Luis Gonzaga 

Sigue impartiéndose la ESO y en total este centro cuenta con 
57 alumnos de 1 ºy 2º. 

1.851alumnosy109 maestros en Infantil 
y Primaria 

El lunes 11 de septiembre se iniciaba el 
curso escolar en la educación infantil y 
primaria, primero que gestiona por com
pleto la Junta de Comunidades una vez 
que se realizaron las transferencias edu
cativas al Gobierno regional desde el 
central. 

En total los seis colegios de la locali
dad, cinco públicos y uno concertado, 
cuentan el presente año con 1.851 alum
nos atendidos por 109 profesores, divi-

didos de la siguiente forma según el cuadro que 
ofrecemos: 

Colegio Alumnos Profesores 
Sagrado Corazón 289 18 
Romero Peña 490 28 
El Santo 380 24 
El Humilladero 221 11 
Javier Paulina 231 15 
San Luis Gonzaga 240 13 
Total 1.851 109 
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C. P. El Santo. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras/ 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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CULTURA 
Con un presupuesto superior a los 3 millones 

Teatro, música, cine y opereta, oferta 
cultural para otoño-invierno 

De amplia, variada y destinada a diver
sos sectores calificó la programación cul
tural otoño-invierno la concejala María 
José Simón, al presentarla a los medios 
de comunicación en una rueda de pren
sa, resaltando las actividades que van 
desde el teatro a la música medieval, la 
opereta y actividades para los pequeños 
en la Biblioteca. 

La temporada comenzó el día 14 de 
octubre con el teatro y la obra "Un busto 
al cuerpo", para continuar el 28 de octu
bre con música medieval a cargo de 
Malandanca y "Una noche en la corte 
del Rey Alfonso". Desde el 31 de octu
bre y hasta el 1 de diciembre se expon
drá en el Don Diego "Criaturas Lorquia
nas", muestra de marionetas. 

La concejala de Cultura, Mª José Simón, durante la presentación de las actividades. 

actividades continuarán el 2 de diciem- sentará "Manolito Gafotas". Además ha-

El 10 de noviembre el teatro vuelve a 
los escenarios con la obra para niños "El 
príncipe y el mendigo". Para el 17 de 
noviembre contemplar la opereta "El 
murciélago", el 18 de noviembre se 
escenificará "Sueños de marioneta". Las 

bre con la obra "Vampiria", teatro con 
luz negra y marionetas. Los días 26, 27 y 
28 de diciembre habrá programación de 
cine. El 20 de enero concierto de laúdes 
españoles como despedidas a la Patrona 
Virgen de Peñarroya y el 27 del mismo 
mes la compañía "Actos teatro" repre-

brá otro tipo de actividades, desde las 
Jornadas de Historia, actividades con los 
niños en la Biblioteca Municipal, a otras 
que no se han concretado aún y de las 
que informará puntualmente sobre su 
celebración el Área de Cultura. El presu
puesto supera los 3 millones de pesetas. 

Teatro El Cruce escenificó "Un busto al 
cuerpo" 

La compañía Teatro El Cruce escenificó en la Casa de Cultu
ra en la noche del 14 de octubre la obra de Ernesto Caballero 
"Un busto al cuerpo". En la misma tres mujeres, representadas 
por las actrices Carmen Machi, Susana Hemández y Raquel 
Cordero, debaten sobre sus cuerpos y el deseo de cada una de 
ellas de cambiar la forma de su cuerpo. Aunque no se acabó de 
llenar el auditorio, sí hubo buena entrada y muchos aplausos 
para esta compañía que visitaba por segunda vez La Solana. 
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Pantalla de cine 

Del humor a la fantasía 
A lo largo de este otoño la 

pantalla del Cine Cervantes ha 
ofrecido una serie de películas 
que van desde el humor al mun
do de la fantasía, aunque la ba
lanza se ha inclinado mayor
mente a la última. Así la pelí
cula "Año Mariano" se proyec
taba con gran éxito de público, 
ávido de contemplar esa pelí
cula sobre todo por la mucha 
publicidad dada a la misma en 
los medios de comunicación. 

En el mundo de la fantasía 
"El hombre sin sombra" contó 
igualmente con numerosos espectadores, que acudieron a la 
proyección de esta película fantástica en todos los aspectos 
pero por la propaganda y los intérpretes muy del gusto del 
público. Con terror y fantasía se han proyectado "Bats-Mur
ciélagos" y "Rescate explosivo'', con mucha acción y efectos 
especiales. 
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Cultura 

"Pan de Trigo" entregó los símbolos del 
11° Certamen Nacional 

El grupo Artístico y Literario Pan de 
Trigo de La Solana entregó el sábado 21 
de octubre los premios de su undécimo 
certamen poético nacional. Los premia
dos recogieron los galardones, consis
tentes en los clásicos símbolos de cerá
mica alusivos al grupo que los otorga. 
Leyeron sus trabajos premiados, siendo 
este año el símbolo Pan para Isabel 
Villalta, de Manzanares, por el poema 
"Otoño", el Espiga para Presentación 
González, de Ciudad Real, por el trabajo 
"Entre cielo y tierra", mientras que lá 
poesía "El tiempo es rey" de Ana 
Galisteo, de Madrid, consiguió el sím
bolo Molino , aunque no pudo estar pre
sente por motivos familiares. José Luis 
Martín Cea, de Valladolid, recogió el 
símbolo Tahona por su poema "Herma
na Tierra", mientras que el quinto pre
mio nacional, Segador, fue para la 
solanera Antonia Peinado por su poema 
"Bajo el mismo cielo". El premio para 
autores locales, denominado Trillador, 
lo recogió Paquita de Lara por su trabajo 
sobre "La Rosa del Azafrán". Los auto-

Los galardonados posan tras recibir sus premios. 

res leyeron sus trabajos en un escenario 
decorado con diferentes elementos alu
sivos a los símbolos, desde espigas, a 
costales de harina, elementos de trilla, 
hoces y sombreros. 

Después se presentó el número 39 de la 
revista de otoño, recordándose las dife
rentes partes que la componen, desde las 
poesías de los componentes del grupo, 

además de una sección de narrativa, la 
Antología Solanera y algunas colabora
ciones. 

Seguidamente se ofreció un recital de 
poesía y música a cargo de los compo
nentes del grupo organizador, que puso 
fin a la velada literaria. Por último se 
ofreció una actuación de la sección mu
sical , que interpretó cuatro canciones. 

Jesús del Rey y el Camino de Santiago 
Hasta el 1 de octubre y desde el 12 de septiembre se pudo 

contemplar en el Don Diego un total de 80 cuadros realizados 
por Jesús del Rey sobre el Camino de Santiago. Con ellos el 
autor ha querido rendir homenaje al Apóstol y a un camino que 
no pudo realizar hasta 1996, cuando lo tenía previsto hacer en 
1940. 

Concurso para autores locales 
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Coincidiendo con las fiestas de la Virgen de Peñarroya se 
organizó una exposición para autores y temas locales, que no 
contó con mucha participación. Los tres premios fueron para 
Manuela Morales por "Yunque", Victoriano Márquez con su 
obra "Piedra del Cuquillo" y Aurora Velasco con "Patio". 
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G"c~ta AGRICULTURA 
La última inversión en mejoras asciende a 316 millones 

La Cooperativa Santa Catalina logra molturar 23 
millones de kilos 

La Cooperativa Santa Catalina 
acaba de molturar alrededor de 22 
millones de kilos de uva blanca y 
750.000 kilos de tinta. Unas cifras 
que aumentan de manera ostensi
ble los rendimientos en cantidad de 
la cosecha de 1999, donde se llegó 
a los 18 millones y sólo la mitad de 
tinto. Es significativo, no sólo el 
incremento en la moltura-ción de 
blanco, sino de tinto, cuya recogi
da se ha doblado. 

. ;,.....,..._ __ 
Obras de remodelación de este verano. 

vieja de Peñarroya", aunque mati
zó que "quedan por cobrar dieci
séis millones de las cuatro últimas 
parcelas". Los 160 millones 
percibi-dos por su venta han sido 
invertidos en la bodega. 

Tal vez una de las grandes nove
dades para la campaña 2000 ha sido 
el análisis del ph de la uva. Al 
respecto, el presidente declaró que 
"hemos venido comprobando a lo 
largo de los últimos años que veni

Una de las razones del incremento en 
la producción ha sido la mejora en el 
equipamiento e instalaciones de la em
presa. A más de 316 millones ascienden 
las inversiones realizadas en la bodega 
de la cooperativa. Según informó a los 
socios el presidente de la entidad, 
Gregorio Martín-Zarco, desde 1992 se 

han realizado una serie de inversiones en 
las instalaciones que alcanzan los 800 
millones. Entre los cambios más signifi
cativos, destaca la sustitución de todo el 
envase de cemento por acero inoxidable. 
Asimismo, Martín-Zarco informó de la 
conclusión de la venta de parcelas de los 
solares denominados de "la cooperativa 

mos utilizando como precedente el gra
do de azúcar, pero que la acidez era 
grande y el ph venía un tanto desequili
brado; debemos ser lo más justos posi
ble con los socios que entreguen la uva 
lo más rica posible en propiedades, y así 
cobren por todo lo que realmente com
pone la misma". 

El nuevo reserva "Los Galanes" 
se presenta en Navidad 

El nuevo reserva marca "Los Galanes" de la 
Cooperativa Santa Catalina está en capilla. 
La próxima Navidad es la fecha elegida para 
la presentación oficial del que será caldo es
trella de la entidad, y posiblemente uno de 
los orgullos del vino solanero. 

La cooperativa tiene previsto presentarlo en 
Madrid el próximo mes de noviembre, con
cretamente en los hoteles Ritz y Villamagna 
al objeto de aprovechar el tiró publicitario de 
las presentaciones que hace el Consejo Re
gulador de los vinos nuevos. Es una puesta 
de largo previa que persigue darlo a conocer 
entre gente importante del sector. Pero, se
gún declaró a GACETA el gerente de la coo
perativa, Amancio Calcerrada, el producto 
no se comercializará al gran público hasta que se realice su presentación oficial 
en La Solana, "queremos que sean los solaneras los primeros en degustarlo 
antes de venderlo''. El nuevo reserva "Los Galanes", con Denominación de 
Origen, procede de la variedad cencibel. Ha sido criado en barrica de roble 
durante 12 meses y algunos años en botella. 

Después del éxito que supuso el lanzamiento del "crianza" hace varios años, 
este reserva constituye la gran esperanza de la entidad. Según Calcerrada, "hay 
gente que nos ha pedido toda la partida, pero queremos que la gente lo conozca". 
Pese a no estar aún a la venta, la cooperativa piensa ya en rematar la faena en los 
próximos años con un "gran reserva" y así "podamos compartir el liderazgo 
entre los tres, crianza, reserva y gran reserva", concluyó Amancio Calcerrada. 
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ASAIA y COAG se unieron 

Protestaron contra la subida de 
combustibles 

Los presidentes locales de las organizacio
nes agrarias ASAJA, Juan Rodríguez Raba
dán, y COAG-Iniciativa Rural, Juan de Mata 
Serrano de la Cruz, realizaron un llamamien
to a los agricultores solaneras para que acu
dieran a la manifestación que se convocó en 
Ciudad Real el martes 18 de septiembre, con
tra la subida de los precios de los combusti
bles, aunque al encontrarse ya en plena cam
paña de vendimia fueron pocos los que acu
dieron al llamamiento para manifestarse por 
las calles de la capital de la provincia. 

Al frente de la pancarta que desfiló por las 
calles de Ciudad Real figuraban diferentes 
dirigentes agrarios, entre ellos Alfonso Marín 
que lo es de COAG-Iniciativa Rural a nivel 
regional, quien se lamentaba del escaso eco 
que había tenido el llamamiento a los agricul
tores. Señalaba que si bien los que habían 
acudido a la manifestación habían perdido un 
día de trabajo, "a veces lo perdemos por una 
avería o cualquier situación personal". Aña
día que "lo que ocurre es que nos estamos 
volviendo muy cómodos y hace veinte años 
por estas mismas subidas se hubiera realiza
do una enorme movilización''. 
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Angel Fernández: más de 35 años 
forjando arte 

Gabriel Jaime -------
Uno de los trabajos artesanales por el 

que es conocida La Solana en diferentes 
partes del mundo es la forja artística, de 
la que Ángel Fernández Núñez-Arenas 
es un gran conocedor y todo un maestro. 
No en vano lleva más de 35 años dando 
forma a los metales con el martillo y el 
yunque, a la antigua usanza, en un oficio 
que aprendió siendo un niño. 

Los primeros acercamientos al acero 
vinieron gracias a su tío, al que le ayuda
ba a la elaboración de hoces en una fra
gua de Madrid. Su padre y hermanos 
siempre se han dedicado a la construc
ción, pero Fernández quiso elegir otro 
camino en su futuro. 

Una vez adentrado en la profesión, co
noció a un holandés que intentó abrirle 
los ojos para su porvenir, argumentando 
que emigrando a Suiza podría ganar bas
tante más dinero que en España. El ho
landés insinuaba a Fernández que (por 
aquellos entonces) "si en Madrid se ga
naban 100 pesetas, en Suiza se podían 
conseguir 450"). 

Sin pensárselo dos veces fue a parar al 
país conocido por sus relojes donde tra
bajó durante un año en una fábrica situa
da cerca de un río, teniendo a unos 200 
trabajadores como compañeros. Enton
ces contaba con veinticuatro años y ya 
comenzó a fabricar sus primeras arte
sanías y sus primeras lámparas de metal. 
Situado a unos 40 kilómetros de Ginebra 
recuerda muy buenos momentos en 
"aquel poblado de gente trabajadora don
de había personas de todas las nacionali
dades", aunque también en palabras tex
tuales "fue a la vez muy sacrificado y 
había que echarle arte para irte a 2.000 
kilómetros de tu origen". Tal vez los 
mejores momentos eran cuando coinci
dían algunos españoles y al pasar por la 
puerta de la embajada de España al mi
rar la bandera nacional "podías recordar 
a tu país, a tu gente, a tu pueblo ... ". 

Al tiempo regresó a España y montó su 
taller propio. Al principio fue algo difí
cil porque era un oficio que entonces no 
se conocía mucho, aunque empezó a ha-

cer sus primeras lámparas y faroles, aun
que fuesen por encargo, "en este oficio 
no se puede trabajar en serie, sino por 
encargo", recordando que en sus comien
zos vendía fuera de la localidad dándose 
a conocer. 

Desde entonces hasta la actualidad han 
cambiado poco las cosas en cuanto a 
herramientas y materiales. Las herra
mientas son las mismas, el martillo, el 
yunque, el horno.. . tal vez lo que ha 
cambiado es el carbón de fundir, que 
antes venía directamente de Asturias con 
una variedad "de avellana" y ahora es 
importado de Inglaterra de unas canteras 
al aire libre, a lo que Fernández argu
menta que "el de antes era mejora y 
rendía más que el actual". El hierro si
gue siendo un producto nacional. 

El artesano solanera reconoce que es 
un oficio con mucho porvenir, aunque 
sus hijos no hayan seguido la estela pues
to que tienen otros trabajo, "mis hijos 
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conocen la profesión; yo podría tener 
una gran empresa pero ellos han estudia
do para trabajar en otra cosa". 

Dice el artista que "se ha impuesto el 
hierro y tiene que primer más la mano 
del hombre a la máquina, por lo que 
siempre tiene que haber gente dedicada 
a los trabajos manuales". 

Ahora en su fragua da forma a lámpa
ras, faroles, camas, mesas, percheros, fi
guras y diversos artículos decorativos en 
hierro forjado. Sus trabajos son admira
dos en muchos lugares a nivel nacional e 
internacional ya que por medio de distri
buidores son trabajos exportados a Ja
pón, India, Bélgica, Inglaterra ... 

Además posee diversos premios en re
conocimiento de su labor como el de 
Artesano Ejemplar o la Medalla de Oro, 
pero lo más importante para él es que 
"me gusta mucho mi trabajo y la mayo
ría de la gente reconoce estas labores 
artísticas". 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #161, 9/2000.



1 i 

Gacct~~PALCO TAURINO 

U " l / . " .d d na po em1ca corr1 a e 
feria 

Paulina Sánchez-------
Ante la posibilidad de la apertura de expediente por la Comisión Nacional 

de Asuntos Taurinos al presidente de la corrida de toros celebrada el 22 de 
julio, debido a la denuncia presentada por la Comisión Taurina del Colegio 
de Veterinarios al no dar permiso el presidente para que se analizaran los 
cuernos de los toros lidiados por Eugenio de Mora, Miguel Abellán y J ulián 
López "El Juli", tanto el presidente como los veterinarios han declarado 
que se limitaron a cumplir con su obligación. Uno de los toros lidiados en La Solana. 

"Cumplí con mi 
obligación" 

El presidente de la corrida y concejal, Alfonso 
Castaño, se declaró satisfecho del resultado del 
festejo, "no todos los días se da una corrida con un 
lleno, en la que Ja gente queda satisfecha, los tore
ros y el mayoral salen por la puerta grande a peti
ción del público". 

Para el presidente de la corrida, "en los reconoci
mientos previos el equipo de veterinarios dieron 
por no útil toda la corrida", añadiendo que su deci
sión de seguir adelante con el festejo se hizo "regla
mento en mano, porque junto a mi asesor vimos 
que los toros a simple vista estaban bien, por lo que 
consideramos oportuno .darla por buena". Señalaba 
igualmente que desde su punto de vista "yo creo 
que los veterinarios, con el nuevo Reglamento, han 
visto sus atribuciones recortadas para dárselas al 
presidente, pero yo de eso no tengo culpa, pues lo 
único que hice fue aplicar el reglamento en su 
artículo 55 y pienso que se acertó". 

Nunca pensó en suspender la corrida 

Según el presidente, nunca pensó en suspender la 
corrida, demostrando luego que tenía razón en el 
resultado del festejo, uno de los mejores y con 
mejor cartel en la provincia. 

Por otro lado justifica precisamente su negativa 
para que se realizara el análisis de los cuernos de 
los toros porque "si mis asesores me dicen que los 
toros están aptos para la lidia no creo necesaiio que 
posteriormente se realice el análisis'', añadiendo 
que "si los toros hubieran dado mal resultado, pro
bablemente hubiéramos tomado alguna deci
sión". 

También indicó que esta serie de problemas no 
influirán si en otra ocasión se le.encomienda presi
dir una corrida. 

"Velamos por la integridad de la 
fiesta" 

Por su parte, dos de los veterinarios oficiales de Salud Pública de 
La Solana, Rafael Pérez y Catalina Romero, señalaban que en el 
primer reconocimiento "se desecharon siete toros por sospecha de 
manipulación, porque durante el reconocimiento consideramos 
una serie de condicionantes objetivos que parecía que tenían lesio
nes , porque estaban los cuernos astillados y otra serie de cosas". 

En concreto los veterinarios han señalado que tres de los toros, 
los números 99, 46 y 35, se dieron como inútiles "porque tenían 
sus pitones derechos escobillados, diciendo el reglamento que en 
una corrida de toros no se puede lidiar toros escobillados. Si es 
problemático, que cambien el reglamento, pero nuestro trabajo es 
ese". Igualmente señalaban haber observado otros defectos, "el 
número 35 presentaba síntomas de claudicación, incluso durante la 
lidia mostró signos de floj edad en el tercio trasero y si no se 
devolvía a los corrales era porque los toreros son muy hábiles, 
mientras que el 56 y el 61 no se dieron como útiles porque se les 
apreciaron infecciones en la zona del prepucio". 

Mostraban su disgusto porque el reconocimiento que realizan los 
veterinarios no llega a ninguna parte, indicando que ellos trabajan 
por la integridad de la fiesta y que no ocurra como ahora, donde los 
diestros ya saben los toros que van a torear. 

Sobre el reconocimiento post-mortem, indicaban los veterinarios 
que "si se aprecia una sospecha de manipulación fraudulenta, el 
reglamento dice que procede el envío urgente de los cuernos a un 
laboratorio habilitado", añadiendo que ellos no ponen en duda que 
se cumpliera el reglamento por el presidente durante la corrida, 
pero se preguntaban igualmente "el motivo por el cual no se envían 
los cuernos para el reconocimiento'', añadiendo que ellos no se 
consideran las bestias negras de la fiesta y sí profesionales que 
velan por los intereses del espectador que paga por ver a las 
figuras, pero al mismo tiempo el ganado que corresponde. 

Llamada a las peñas 

Los veterinarios pedían igualmente a las peñas taurinas que 
trabajen por la pureza de la fiesta. Rafael Pérez fue rotundo: "que 
no se limiten a ofrecer tantas comilonas a sus socios y sean los 
verdaderos defensores de la integridad de los festejos taurinos". 
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Antonio Serrano se retira 
Aurelio Maroto -------

La XIII Milla Urbana y 10 Kilómetros 
"Antonio Serrano" sirvieron de despedi
da oficial de r'a alta competición a nues
tro atleta más universaL El domingo 17 
de septiembre dijo adiós a casi dos déca
das compitiendo. Ese fue el dato singu
lar de otro gran espectáculo del atletis
mo que trajo a La Solana atletas de altí
simo niveL 

En lo puramente deportivo, Cherna 
Martínez, campeón del mundo universi
tario de 10.000 metros, ganó con autori
dad en categoría senior masculina. La 
etíope Genet Tal<:a, vigente subcampeona 
africana de la distancia, se impuso en 
mujeres. Otros atletas como Javier Ca
ballero, Pedro Trejo, Rodrigo Gavela o 
Natalia Azpiazu, dieron lustre a la prue
ba. Antonio Serrano, lejos de su mejor 
forma, sólo pudo ser sexto. 

Esta vez sí que se dejaron ver los atle
tas de "Los Trotones". El primero en 
meta fue Juan Rodríguez-Brusco, y des
pués entraron otros como Juan Manuel 
Palacios, Julián Delgado o Ramón Mar
tín-Albo. El primer solanera fue Andrés 
Palacios "Poli", pero con la camiseta del 
CA Manzanares. 

Menos público 

La organización de la prueba resultó 
lucida, y la calidad de la carrera princi
pal, la de 10 kilómetros, alcanzó un ni
vel de calidad muy difícil de conseguir. 
Pero el público respondió muy por deba
jo de otras veces. Sólo se apiñaron es
pectadores en tomo a la línea de meta, y 
en menor medida que otros años. La 
milla solanera se había caracterizado por 
una presencia masiva de aficionados. El 
evento coincidió con otras actividades 
en plena festividad de la Virgen de 
Peñarroya, y la ubicación del circuito, 
excelente en amplitud e instalaciones, 
no lo es tanto en la facilidad para el 
desplazamiento de la gente, al estar lejos 
del casco urbano. En cualquier caso, se 
impone una reflexión. ¿Cambiar la fe
cha, el lugar, intentar buscar mejores 
vías de publicidad? La pelota está en el 
tejado de los organizadores. 

Cariño al 
"manchego de 

La Solana" 

Eso sí, la gente 
que acudió volvió 
a demostrar el tre
mendo cariño que 
sienten por "su" 
Antonio Serrano, 
que si bien más pe
queño, volvió a go
zar de otro baño de 
multitudes en la 

hora de sil anuncia- Atletas dispuestos para salir en los diez kilómetros . 
do adiós como at
leta de élite. Serra
no, que no ocultó 
su disgusto por la 
escasa afluencia de 
público, sí se mos
tró satisfecho por la 
organización, la ca
lidad de la carrera 
y la novedad de los 
diez kilómetros. 
Por supuesto, se 
confesó muy con
tento por el trato de 
una afición que 
siempre le ha pro
fesado un gran a-
precio. Ganadoras en categoría femenina. 

Un palmarés sólo para elegidos 
Antonio Serrano Sánchez se va de la alta compe

tición con una hoja de servicios al alcance de muy 
pocos. Dos veces campeón del mundo universitario 
(Bolonia-88 y Búffalo-93), dos veces olímpico 
(Seúl-88 y Barcelona-92), dos veces campeón de 
España de Cross por equipos (Vigo y Ciudad Real), 
ganador de carreras tan sumamente prestigiosas 
como "Jean Bouin" o "Memorial Muguerza", 
plusmarquista nacional de maratón con 2.09.13 y 
un sinfín de veces mundialista e internacional con 
España. 

Han sido 19 años como atl~ta, la mayoría de ellos en la élite profesional, y 
muchas las veces que Serrano nos ha emocionado en televisión o ha hecho 
crecer nuestro orgullo de solaneros. Ahora disfruta como entrenador viendo 
crecer y triunfar a chavales que en algunos casos igualarán o incluso supera
rán su palmarés. Un palmarés sólo para elegidos. 
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Primera 
alineación del 
C.F. La Solana 
en La Moheda, 
temporada 
2000-01. 

La cantera amarilla vuelve a ilusionar 
Aurelio Maroto 

La cantera amarilla funciona una vez 
más. El arriesgado y a la vez seguro "11 
Proyecto Araque" empezó frío, sin tirón 
alguno entre la afición. Pero el paso de 
los partidos ha repicado la curiosidad del 
parroquiano, muy desencantado con el 
desastre de la temporada pasada. Así las 
cosas, el nuevo CF La Solana ya se ha 
ganado parte del crédito perdido tras las 
ocho primeras jornadas d~ liga en Pri
mera Autonómica. 

Sin perder nunca de vista las distan
cias, notables por otra parte, entre la 3ª 
División y la nueva categoría, el bloque 
de jugadores formado ya ha dado las 
primeras muestras de desparpajo. De en
trada, muchos jugadores vuelven a dis
frutar del fútbol: David, Plati, Justo, Pe
dro Serrano ... Otros han sido recupera
dos para el fútbol: Palomera, Martín
Zarco, Josan ... Y algunos más han visto 
de repente subido su ego y, por qué no 
decirlo, su cotización futura: Dieguito, 
Araque, Víctor, Regino .. . 

En cualquier caso, lo que todos han 
ganado ha sido un vestuario donde se 
vive un ambiente de amistad. Eso permi
te a un futbolista sentirse bien y hasta 
coger con más ganas el bolso para bajar 
a entrenar. Eso sí, la temporada es larga, 
la plantilla también, todos han demostra
do aptitudes para jugar y sólo salen once 
titulares. ¿Habrá mosqueos, desilusio
nes, desengaños?, es posible, y desde 
luego es lógico. El mantenimiento de la 

buena armonía irá en parte paralelo a la 
marcha del equipo. Cuando se gana, po
cos son capaces de rebelarse por su su
plencia. La mejor política del cuerpo téc
nico es contentar a todos, pues todos son 
válidos, aunque unos coman el menú y 
otros los "rehujares". En fútbol, incluso 
en un equipo concebido para hacer can
tera, también es lógico. 

La directiva, más contenta 

La junta directiva ya está más contenta. 
A José Araque y los suyos se les vino el 
mundo encima cuando el equipo perdió 
en su estreno en La Moheda contra el 

Almagro (1 -3), y sobre todo cuando vio 
la lista de socios con ¡menos de 100! 
Estaba claro, los aficionados no miran el 
carnet de identidad, generalmente les da 
lo mismo que los chavales sean de casa o 
de fuera. Sólo los triunfos ante Tarazana 
(3-0) , en Miguel Esteban (0-1) y por 
encima de todos la gran goleada al Chi
llón (9-0), despertaron de nuevo la cu
riosidad. Esa respuesta de los chavales, 
responsabilizados e identificados con su 
trabajo, y el tenue despertar de algunos 
incondicionales que vuelve a La Moheda, 
ha regenerado la ilusión de los directi
vos, de los pocos directivos que forman 
el cónclave de los lunes por la noche. 

Tasio dijo adiós 
Anastasia Peral "Tasio" ha decidido marcharse. El veterano técnico madri

leño se va tras menos de una temporada completa al frente del equipo. La 
edad, los viajes, la presión familiar, y por supuesto su honestidad, le han 
decidido a dejar el club. Hubiera sido muy fácil para él convencer a José 
Araque de la rn::cesidad de hacer un equipo de Madrid. Menos viajes y más 
seguridad en los resultados. De hecho, el presidente estaba convencido, pero 
fue el mismo Tasio quien le animó a formar un equipo de casa. Se quedó para 
ayudar a formar la plantilla. El valdepeñero Paco Fuentes fue el "gran 
fichaje" para realizar el "trabajo sordo". Transcurridos diez partidos, Tasio 
decide dejarlo. El club respira, porque la factura mensual del técnico no 
correspondía con la nueva austeridad de sueldos. Pero fue el mismo Tasio 
quien no puso objeción a irse sin cobrar más allá de lo trabajado, pues entre 
otras cosas él mismo quería dejarlo. 

A Tasio lo llamaron, y Tasio vino. Cuando creyó que ya no era imprescin
dible prefirió irse. Fue un señor. 
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Gaceta La Gaceta De ortiva 

El F.S. La Solana ha 
saldado sus seis 
primeros partidos con 
cinco victorias y sólo 
una derrota. 

El FS La Solana empieza fuerte 
El comienzo liguero del FS La Solana 

ha sido prometedor. Los 6 primeros par
tidos se saldaron con 5 victorias y sólo 
una derrota. Al cierre de este número el 
equipo se encuentra entre los primeros 
clasificados, a sólo 3 puntos del líder 

Talavera. Poco más se puede pedir. La 
plantilla es más completa que el año pa
sado. 

Las altas de David II, Josan, Chupete y 
Casado han dado mayor potencial. Pero 
las lesiones de jugadores como Caram-

Los juveniles piden margen de confianza 
El juvenil del CF La So

lana pide paciencia. Mu
chos jugadores nuevos y 
entrenador de estreno e 
inexperto son suficientes 
justificantes para darle 
margen de confianza. Án
gel Izquierdo sustituyó a 
José Galindo, y con él lle
garon nuevas promesas. El 
comienzo liguero ha sido 
desigual. Y a se han pro-

ducido derrotas en casa Una alineación del juvenil del C.F. La Solana 2000-01. 
(Daimiel 2-4) y victorias 
fuera (C. Real 0-1). Ellos aseguran que darán que hablar, para bien. 

ba, López o Juan Ángel en los primeros 
partidos ha podido restar consistencia. 
Todo queda a expensas de la respuesta 
·ante los más fuertes . Sólo entonces 
se podrán valorar las posibilidades 
reales . 

La Solana B busca 
una campaña digna 
La Solana B comenzó la liga de 2ª 

Autonómica como se esperaba, es decir, 
sin aspiraciones de campeonato ni como 
equipo comparsa. Los primeros resulta
dos, con derrota y victoria consecutiva 
en casa (Carrión 0-1 y Sp. Valdepeñas 
2-0) demuestran que el filial amarillo 
puede estar en mitad de la tabla. Se han 
ido jugadores básicos, pero han entrado 
otros con cada vez más proyección: Lo
zano, Fole, Cavila y compañía ya lo es
tán demostrando. Joaquín Araque vuel
ve a confiar ciegamente en "su filial". 

CBE La Solana masculino EMB La Solana femenino 

Objetivo, la permanencia 
El CBE La Solana tiene ante sí una liga durísima. El grupo de 

1 ª Autonómica tiene este año grandes equipos, varios recién 
ascendidos y con solera en los últimos años. Almagro, 
Guadalajara y Albacete son algunos casos. En La Solana sólo 
ha cambiado el técnico, Vicente Rodríguez. Los jugadores son 
los mismos, con las bajas de Chechu y Rafa Serrano y el 
regreso de Joaquín. Es evidente que el éxito de la permanencia, 
único objetivo, será la fuerza del bloque. 
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Difícil calendario 
El EMB La Solana tiene ante sí un calendario difícil de 

inicio, y con un equipo sin apenas pretemporada. Gabriel 
García-Abadillo se las ha visto y deseado para formar una 
plantilla de ciertas garantías, aunque al final s,e ,µá, conse
guido un bloque digno. Aunque se han.entrado Jugadoras 
como Inma Díaz y Raniona, han llegado otra~ corrio Conce 
y Asun. . . ., · 
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Gac~ta La Gé!_~et~Jle,portiva . 

Las Escuelas Deportivas se ponen 
en marcha 

Aurelio Maroto-------

Las Escuelas Deportivas de La Solana 
acaban de comenzar el curso 2000-200 l. 
Un total de cinco modalidades se han 
puesto en marcha: fútbol, baloncesto, aje
drez, tenis y atletismo; esta última cons
tituye la gran novedad de la nueva tem
porada, pero su tirón inicial ha sido po
bre. 

El Patronato de Deportes espera alcan
zar, incluso superar, los 270 alumnos y 
alumnas. Eso sí, la palma se la lleva una 
vez más la Escuela de Fútbol que supe
rará los 130 inscritos, todos chicos. El 
dato significativo es la marcha de Mi
guel Padilla y el "fichaje" de José Galindo 
en el equipo de monitores. Le sigue en 
cantidad la Escuela de Baloncesto que 
este año tendrá unos 70 chicos y chicas 
desde alevín a cadete. El crecimiento 
más notable lo está experimentando la 
Escuela de Tenis. En su tercer año de 
funcionamiento ya ha superado los 25 
alumnos, lo que ratifica la gran línea 
ascendente de esta especi¡¡.lidad en La 
Solana, hasta el punto de estudiar la po-

sibilidad de aumentar con otro monitor 
el trabajo en solitario de Pedro Antonio 
Urtiaga. La Escuela de Ajedrez comen
zó las clases con sólo 12 alumnos, 9 
chicos y 2 chicas, lo que supone un re
troceso inicial respecto al año pasado. 
Sin embargo, su director Cecilio García
Cervigón, restaba importancia y lo con
sidera algo pasajero, "los que empeza
ron hace años han cumplido la edad y 

El CBE La Solana se hace 
cargo de la Escuela de 

Baloncesto 

tienen que salir otros nuevos". En cual
quier caso, el rendimiento de los jóvenes 
ajedrecistas solaneras en los últimos años 
ha sido extraordinario en los torneos pro
vinciales y regionales. Lo que no estaba 
tan claro era el futuro de la Escuela de 
Atletismo, un empeño del coordinador 
del Patronato de Deportes, Julián Delga
do. Al cierre de este número había 4 
inscritos. 

La otra novedad de este curso es el proyecto presentado por 
el equipo masculino federado de baloncesto. El CBE La Sola
na se ha hecho cargo de la organización de la EMB a petición , 
propia. Este verano presentó una propuesta al concejal de 
deportes para coordinar el trabajo con los chavales. El Patrona
to aceptó, aunque con la condición de mantener a los monitores 
del año anterior. El nuevo director es Ángel Crespo, jugador 
del CBE La Solana, quien ha manifestado que el objetivo es 
"mejorar los métodos de trabajo para hacer más atractiva la 
escuela a los alumnos, y que así haya más posibilidad de que 
lleguen a ser jugadores". 

Algunos alumnos y monitores de la EMB 2000-01 . 

El punto de polémica ha sido la forma de enfocar el tema. El 
anterior director, Valentín Gómez-Pimpollo, se ha sentido 
maltratado al considerar que no se contó con él y se dudó de su 

34 

trabajo efectivo al frente de la escuela. Por eso se ha marchado. 
Otros monitores como Gabriel García-Abadillo siguen, aun
que también reflejó su disgusto porque "no han contado con 
nosotros para nada". 
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~·La Gacet(!_ J)e11ortiva i 
19 equipos inician el XXI Campeonato 

Local de Fútbol 
Aurelio Maroto 

El XXI Campeonato Local de Fútbol 
Aficionado, que acaba de empezar, 
cuenta con 19 equipos, es decir, uno 
más que el año pasado. El torneo 
comienza con más de 280 jugadores 
inscritos, aunque el Patronato de 
Deportes confía alcanzar los 350 en el 
transcurso de las jornadas. El campeo
nato arranca con algunas novedades 
en su reglamento que no dejan de ser 
curiosas. En primer lugar, quedan 

eliminadas las sanciones económicas, 
no existe fianza y únicamente 
permanecen las sanciones deportivas. 
La organización también ha cedido 
en la permisividad a los equipos, ya 
que se podrá empezar con 8 jugadores, 
y no 9 como hasta ahora. La curiosidad 

. radica en que los equipos han 
rechazado disputar una liga de fútbol-
7, y sin embargo solicitan reducir el 
mínimo de efectivos para iniciar un 
partido ante la posibilidad de incompa-

recencias. En primera división juegan 
9 equipos: Pinturas Díaz-Cruz, El 
Palacio del Calzado, El Quijote Libros, 
Gesesbán Seguros, Talleres Caramba, 
Quesos La Caso ta, Viajes Arenas Plus, 
Peñarroya y Los Pepotes. En segunda 
lo hacen 10: AJ Juandi, Recreativos 
Jubelmar, Surrender Bar El Cazador, 
Alumagán, Mathew' s Jeans, Cafetería 
Miguel Ángel, Bebidas Juan Romero 
de Á vila, Peña Sifosis, Cohetes y 
Ferretería García-Abadillo. 

La Vuelta Ciclista a España 
pasó por La Solana 

Como un suspiro, pero pasó. La Vuelta Ci
clista a España se dejó ver en La Solana por 
primera vez en su historia. Al filo de las dos de 
la tarde los mejores corredores en ruta del mun
do acompañados por su impresionante cortejo 
de automóviles, motos y helicópteros bordea
ron nuestra localidad en los primeros compases 
de la etapa V aldepeñas-Albacete. Una gran mul
titud salió para aplaudir el paso de la serpiente 
multicolor. 

En primer término de la foto de GACETA 
aparece "El Chava" Jiménez, uno de los "gran
des" del pelotón. 

Saque con sabor a despedida 
La liga de tenis se retrasa a febrero 

Los trofeos "Fritos Sevilla" y "Virgen de Peñarroya" copa
ron la ate~ción tenística del final del verano. En ambos casos 
ganó Pedro Antonio Urtiaga, que sigue firme en los campeona
tos locales. Sin embargo, la próxima liga local se retrasa hasta 
febrero próximo. La razón del PMD es el mal tiempo durante 
los meses invernales. Como cabía esperar, no hay unanimidad, 
ya que unos ven la medida acertada y otros equivocada. 

El domingo 17 de septiembre se celebró la XIII Milla Urbana 
y primeros 10 kilómetros "Antonio Serrano". Con tal motivo, 
el CF La Solana se acordó de nuestro campeón para hacer el 
saque de honor del estreno liguero de los amarillos en La 
Moheda frente al Almagro. Saque con sabor a despedida el día 
de la retirada oficial de Serrano de la alta competición. 
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Gaceta FOTOS DE ANTANO 

Gañán con yunta 
Diego Casado se colocó ante su yunta, bombona igualmente 

en mano, un día de 1959 en la casa Habichuela en el Semina
rio. 

San Marcos de 1965 

Sara Montiel, Vicen
te Parra y la Virgen 
de Peñarroya 

La mañana de la llegada 
de la Virgen, en septiem
bre de 1967, contó con la 
visita de la cantante y ac
triz Sara Montiel y el actor 
Vicente Parra. En la foto 
los vemos en la ermita del 
Humilladero, junto a la Vir
gen, detrás los santeros José 
Araque Muñoz y Patricia 
Mulas. 

En aquellos años sesenta, con menos vehículos para los despla
zamientos, los jóvenes tenían que limitar su desplazamiento 
para la merienda de San Marcos como mucho al "Cerro de la 
Horca", como el grupo de la foto. 
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Gaceta Fotos de Antaño 

) 

En la aceituna 
En pleno corte, con pañuelo y manguitos, 

estas tres aceituneras aprovechan un descanso 
para posar ante el fotógrafo. Transcurría el año 
1962. 

Descansando un rato 
Un grupo de vecinas del Rasillo del Santo, provistas 

de sus escobas, descansan unos minutos de la faena 
tras limpiar las calles de la zona. Eran los últimos años 

Instalaciones de AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 
:.,~Climatizamos su vivienda con 

,equipos de las mejores marcas del mercado 
Somos instaladores profesionales y titulados 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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Gaccta1 Fotos de Antaño 

San Antón de 1961 
Las ruedas de goma ya sustituían a las llantas metálicas, pero 

las mulas no lo habían hecho por completo con los tractores y 
con el grupo viajan a San Antón en su fiesta. 

Grupo de bordadoras en 1962 
Las bordadoras están atentas al disparo del 

fotógrafo. Manos en los bastidores, confiando 
en sacar una primorosa labor. La foto está 
tomada el 17 de marzo de 1962. 
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Bailarinas de Angélica "la 
Cantina" 

Transcurría el año 1956 y un grupo 
de chicas que ensayaban bailes como 
jotas y fandangos en la casa de la Her
mana Angélica "la Cantina", en la ca
lle Veredas, posan para el fotógrafo. 

El grupo bailaba habitualmente en 
patios de casas, en el Cine Cervantes, 
en bares en Carnaval y en la Plaza. 

Grupo de aceituneros 
Transcurría el año 1950 y la foto está tomada en los Calares 

de Téllez, finca de Francisco Jarava. 
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Gaceta NUESTRA HISTORIA ' Afluencia de pobres en 1909 y el acuerdo 
municipal para su marcha en 24 horas 

Enjulio de 1909 tomaba posesión en el 
Ayuntamiento de La Solana una nueva 
Corporación Municipal. La sesión co
menzó a las once de la mañana del día 
primero y según se refleja en el acta del 
Pleno, ocupó la presidencia interina du
rante la constitución el concejal Gaspar 
Orejón y Santos, que teóricamente había 
sido el concejal que más votos había 
tenido en las re-
cientes eleccio-
nes, porque tan 
sólo se presentó 
una candidatura 
en cada uno de los 
tres distritos de la 
localidad y según 
el artículo 29 de 
la Ley Electoral 
se proclamaban 
automáticamente 
concejales los 
candidatos. 

Por aquellos pri
meros años del si
glo XX el Pleno 
del Ayuntamien
to lo formaban 
quince conceja
les, aunque a la 
sesión constituti
va del nuevo acu-
dieron catorce. Una vez que tomaron 
posesión los nuevos ediles, ya que se 
renovaban sólo la mitad de la Corpora
ción cada dos años, se pasó a elegir al
calde, tenientes de alcalde y otros car
gos. 

Tras las votaciones, en las que no hubo 
nada más que un candidato ya que todos 
pertenecían al mismo bando político, es 
decir al Partido Liberal, se daba a cono
cer el resultado y de los catorce conceja
les asistentes trece votaron al candidato 
designado, mientras que al no haber pro
blema en la elección el propio elegido se 
votaba en blanco. 

Así por trece votos a favor y uno en 
blanco era elegido alcalde Francisco de 
Paula Jarava Ballesteros, primer tenien-

Paulino Sánchez Delgado 
Cronista Oficial de la Villa 

te de alcalde Andrés Maroto y Rodríguez 
de ' Vera, segundo teniente de alcalde 
Francisco García Catalán Peinado y ter
cer teniente de alcalde Pedro García 
Camacho. Si repasamos la historia del 
primer tercio del siglo XX podemos com
probar que los elegidos eran unos pesos 
pesados de la sociedad solanera. 

En concreto el alcalde pertenecía a una 

./ 
( 

de las familias más poderosas en La So
lana en lo económico y lo político, los 
Jarava, con títulos de la nobleza y nume
rosos familiares con cargos en el Con
greso y sobre todo el Senado. Andrés 
Maroto llegó a ser diputado a Cortes en 
la época de la Segunda República y diri
gente nacional de la Patronal Agraria, 
mientras que Francisco García Catalán, 
conocido como "Gafas", alcanzaría la 
presidencia de la Diputación de Ciudad 
Real, entre otros cargos. Por su parte, 
Pedro Garda Camacho sería elegido al
calde en 1912. 

A los pocos. días de _tomar posesión, 
justo el día 8 de julio, la Corporación 
tomaba una decisión sobre la postura 
que se debía adoptar ante la masi·va pre-
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sencia de emigrantes, o pobres foraste
ros como se les denominaba entonces. 
Se informó a los concejales de la masiva 
presencia de "pobres forasteros que con
curren a esta población, estableciéndose 
en ella por largas temporadas, con gran
des perjuicios para el vecindario y con 
peligro para la salud y seguridad públi
ca, por la carencia absoluta de aseo per-

sonal y por venir 
entre ellos gente 
maleante". 

Ante esa situa
ción la Corpora
ción adoptó el si
guiente acuerdo 
por unanimidad 
de los ediles asis
tentes: "Que no se 
consienta que los 
pobres forasteros 
que vengan a esta 
población perma
nezcan en ella más 
de veinticuatro 
horas, dando para 
ello las órdenes 
oportunas a los 
agentes de la au
toridad y se inte
rese al Coman
dante de Puesto de 

la Guardia Civil para el más exacto cum
plimiento de este acuerdo". 

El acuerdo nos ha parecido curioso aho
ra, casi cien años después, cuando son 
tantos los emigrantes que llegan a nues
tra localidad tanto desde otros puntos de 
España y de los países de Hispano Amé
rica. 

Aquellos años fueron de notable incre
mento en la demografía solanera, por lo 
que sería normal la llegada de mµnero
sos emigrantes. 

Como dato de ese aument'iJ' recordar 
que La Solana aumentó su población de · 
los 6.800 habitantes de 1877 a 7.508 en 
1887, se incrementó a 7.944 en 1900, 
llegó a.los 8.710 en 1910, 10.971 en 
1920. y 12.826 en 1930. 
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RINCÓN DEL AUSENTE 

Desde la distancia 
Hace un par de años, quizá menos, la 

Gaceta reservaba y dedicaba un aparta
do especial para aquellos que, siendo 
solaneras y teniendo su lugar de residen
cia lejos de su pueblo, relatasen hasta 
dónde llegaba la añoranza de su tierra. 
Desconozco la razón de su retirada, pue
de que fuesen pocos los que se decidían 
a dar a conocer a sus paisanos, desde la 
distancia, sus penas y alegrías, su vida 
lejos de aquello que constantemente está 
en la memoria. 

Hoy soy yo el que se anima, si no a 
contar mi vida a nadie, sí al menos a 
dejar dicho y que los demás lo sepan, 
que no hay un solo día de mi vida en que 
no piense en lo que tengo, en lo que sigo 
teniendo en la tierra que me vio nacer. 

A todos nos suena aquello que se nos 
decía, cuando aún no estábamos del todo 
acostumbrados a los rigores del trabajo 
diario, y nuestros mayores nos recorda
ban que la vida es dura, que debíamos 
aprender mucho todavía y que algún día, 
no muy lejano, nuestra entonces intacta 
rebeldía no tendría más remedio que ad
mitir su razón. 

Al margen de la dureza que supone 
caminar cada día, debo añadir que si 
para enfrentarse a ello uno debe hacerlo 
lejos de los suyos, sin duda alguna el 
peso de los pies se multiplica; es infini
tamente más pesado caminar solo que 
hacerlo sabiéndose bien acompañado. 

Decía Benedetti que "una cultura no es 
una mera suma de individualidades; es 
también un clima, una recíproca influen
cia, una polémica vitalidad, un diálogo 
constructivo, un pasado de discusión y 
análisis; y es también un paisaje com
partido, un cielo familiar. Las partidas 
son, casi siempre, una frustración, aun 
en los casos en que la fraterna solidari
dad mitiga la nostalgia y el desasosie
go". 

Uno hace amigos, algunos muy bue
nos, puedo dar fe de ello; los hay que te 
hacen olvidar poniendo en práctica esa 
solidaridad que evoca el fabuloso escri
tor uruguayo, escuchándote, puede que 
también necesitados de compartir su nos
talgia y sus recuerdos con quien se saben 
unidos por algo más que un destino. 

Sé que mi casa está un tanto lejos del 
pueblo que me recoge con los brazos 

abiertos cada vez que tengo la inmensa 
suerte de visitarlo y aun siendo así, aun
que las cuatro paredes que me cobijan 
son madrileñas, nada hay tan reconfor
tante, tan gratificante, como ver la tan 
familiar silueta que se dibuja cuando uno 
se dispone a tomar la curva de San Antón, 
ya tan cercana. 

Es entonces cuando se empieza a re
cordar, a pensar que por aquellas calles 
se abrió la vida para tantos que tanto 
compartíamos y que hoy sólo somos re
cuerdos, cuando se vuelve a vivir por los 
lugares que guardan tantísimos secretos 
y que, al recorrerlos, parecen querer de
círnoslos, para que no olvidemos ni un 
segundo lo que en ellos se forjó, es cuan
do se pasea a través de los años para 
asegurarse que nada ha cambiado y esos 
rincones siguen perteneciéndote. 

Tranquiliza saber que los que contigo 
vivieron tan agradables capítulos, man
tienen constante la vigilancia para que 
todo siga igual. 

Hay tantas cosas de las que podría ha
blar, que seguramente llenaría páginas y 

páginas con las que sólo conseguiría en
tristecerme, del mismo modo que lo hago 
cuando, por el retrovisor, vuelvo a con
templar la imagen de un pueblo, esta vez 
alejándose poco a poco, con el firme 
propósito de volver a disfrutarlo cuanto 
antes. 

Desde aquí, si me es posible, quiero 
tener presente a todas aquellas y aque
llos que sé que también a mí me tienen y 
que saben que aun estando tan lejos, 
siguen teniendo un hueco en mis recuer
dos y, por supuesto, en mi corazón; a 
todos aquellos que a través de la emo
ción de mis padres, transmitiéndonos sus 
saludos, como involuntarios mensajeros 
de un cariño intacto, siguen interesados 
en nosotros, lamentando que nuestras 
visitas sean más bien escasas. 

Debe ser que, todos los que lo hacen, 
pasean también recuerdos compartidos, 
secretos guardados en esas calles que 
sigo considerando mías. 

Tomás García de Dionisio Padilla 
Villaviciosa, Asturias 

Una sección abierta a todos los 
solaneros del éxodo 

Amigo lector: la sección "El 

Rincón del Ausente" nació como 

espacio reservado para aquellos 

cientos y cientos . de·• so laneros 

que un día dejaron su patria chica, 

perosiguenernocionándosecada · 

vez que recue~9afl o se l~s re- . 

c~erda La Solana. Sabemos que 

lallegad.adeGACETA,cadados ••• 

rneses, >constituye uno de esos 

rnómentos de emoción. "El Rin

coil det A.iisente'' está concebid.o 

para.que usted, SO!al1ero ausente, 

escriba aquí sus vivencias, 
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recuerdos, nostalgias, o cual

quier otra. cosa que, a q~üenes 

tenemos la suerte de vivir en 

este maravilloso pueblo, nos 

recuerde constanteilleÍlte que 

también hay "gálanes"< en 

Madrid, Riudoills, \rale11cia, . 

Altea,Alcalá, Leg~és:pot~itár •·· 
algunos del()s nljlyunlµgfil:es 

donde LaSolana<sµen~,'nos; 
consta .. GACETA~s;y:segµitá; 
siendo, ese cordórl d&~fori. . .} 

Y a. sabe,Nuestt9 a,.párta,do dé 
"ºX', '": ,, 

correos·es el m1m.ero so.· . 
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, COLABORACIONES 

La importancia del deporte como medio 
educativo en la sociedad actual 

En muchas ocasiones nos hemos pre
guntado a nosotros mismos por qué ha
cemos deporte y por qué la gente hace 
deporte. ¿Qué es esa fuerza interna que 
nos hace vivir el deporte de una manera 
tan especial, que nos tiene pegados al 
televisor durante horas, que moviliza a 
millones de personas y que es capaz de 
paralizar a un país entero? Creo que hoy 
en día, nadie puede ni se siente capaz de 
dar respuesta a tales cuestiones. 

Igual que ocurre con la mayoría de las 
cosas de la vida, y como tal el Deporte 
no iba a ser menos, somos incapaces de 
enumerar los muchos beneficios que éste 
puede aportar al hombre y a la sociedad 
que le rodea, pero sin olvidamos, since
ramente, de que actualmente existen 
muchos aspectos negativos que, como 
fenómeno social que es designado, ha 
provocado numerosos problemas que aún 
hoy no se pueden solucionar. 

Es el caso, por ejemplo, de la violencia 
que suele rodear a los acontecimientos 
deportivos, ya sea dentro o fuera de un 
terreno de juego, las "luchas políticas" 
que es capaz de provocar entre unos paí
ses y otros, su explotación económica 
por medio de la publicidad, así como el 
"transformismo" sufrido por muchos de
portistas que son convertidos en auténti
cas "piezas de mercado'', el uso de la 
Ciencia desproporcionado en busca del 
máximo rendimiento olvidándose la sa
lud y el desarrollo del deportista ... 

Pero seamos realistas y no olvidemos 
que la sociedad de hoy evoluciona con el 
tiempo, y fruto de esa evolución apare
cen el desarrollo y el progreso, quienes 
forzosamente se mantienen vivos a costa 
de provocar, no sólo el beneficio y la 
mejora de la calidad de vida del ciudada-

La presente es para darle las gracias 
por compartir con nosotros sus conoci
mientos reposteros desde esta revista. 

Cada mes espero las sugerencias dul
ces que nos hace a través de la Gaceta. 
Mis achaques me impiden saborear las 

no, sino también una serie de prejuicios 
que pueden ser disipados en mayor o 
menor medida en función de los intere
ses de los más poderosos. Esto, igual 
que afecta al sector de la Industria, del 
Comercio, de la Economía ... , también ha 
recalado en el Deporte. 

Ante esto, lo único que podemos hacer 
es orientar a las futuras generaciones, 
encargados de poblar nuestro planeta, 
hacia aquellas metas que les sean más 
propicias para su bienestar y que menos 
inconvenientes puedan aportar a la so
ciedad a la que se presta y gracias a la 
cual es capaz de sobrevivir. 

Esto es lo que nosotros, futuros profe
sionales del deporte, debemos intentar 
conseguir. Como podéis comprobar, no 
es una tarea fácil, ni mucho menos, y por 
lo tanto estamos hablando de un trabajo 
duro, de dedicación a los demás tan dig
no como cualquier otro. Sepamos valo
rar lo que hoy supone adentrarse en un 
terreno que debemos mejorar y que debe 
prestarse al servicio y a la demanda de una 
sociedad que cada día nos exige más. 

Verdaderamente tenemos que tener 
muy presente que el futuro del deporte 
lo tenemos en nuestras manos y nosotros 
somos los responsables del camino futu
ro por el que se oriente. 

Dejemos atrás los estereotipos y las 
ideas que en el pasado rodearon al De
porte como actividad banal y sin prove
cho y situémoslo en el lugar que le co
rresponde como una actividad que hoy 
por hoy forma parte de muchos de noso
tros, de nuestra cultura y de nuestra edu
cación. 

El deporte como un conjunto de repre
sentaciones colectivas se ha convertido 
en la actualidad en un sistema estructu-

Querida doña Rosita: 
preparaciones que tan amablemente nos 
indica, pero disfruto leyéndolas tanto 
como si probara un trocito de esas golo
sinas ligeras y con el toque personal de 
las buenas cocineras que tiene a bien 
ofrecemos. Si usted me lo permite, le 
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rado y coherente. El deporte ha llegado a 
ser competencia de una población y flo
rece, en general, por la oferta y la de
manda. Así el deporte, la extensión de la 
práctica de la competición y d nº cre
ciente de practicantes es considerado re
presentativo del progreso del hombre. 

De igual manera, el deporte se ha re
presentado ya como un auténtico fenó
meno social que rodea al ser humano 
constantemente y al que dedica mucha 
parte de su tiempo libre. 

El tiempo libre se ha convertido en un 
derecho real de la población que ha trans
formado nuestra sociedad en una socie
dad de servicios. El deporte, en todas sus 
formas y manifestaciones, se constituye 
en uno de los elementos más representa
tivos de esta sociedad en el tiempo de 
ocio activo. En nuestra "aldea global" de 
finales de milenio, el deporte se ha cons
tituido en el buque insignia de una socie
dad deportivizada que contribuye deci
sivamente a la ingente tarea de mundia
lización del planeta. El deporte y la 
mundialización son dos fenómenos que 
devienen directamente de la modernidad 
y están íntimamente relacionados. 

El deporte puede llegar a constituir en 
el ser humano un entorno relevante para 
su desarrollo psicosocial, además de me
jorar su autocontrol y su austoestima, sin 
llegar a nombrar otros beneficios como 
pueden serlos a nivel físico y corporal. 

"La presencia del deporte en nuestro 
entorno es constante, su alcance es uni
versal, sus servicios son tangibles y su 
acatamiento es unánime; es por ello que 
a nuestra centuria se le ha denominado 
con propiedad 'el siglo del deporte"' 
(Olivera Betrán, 1998). 

José Javier Peinado López 

rogaría que siga deleitándonos con ellos. 
Y o así lo espero. 

Sin nada más que decirle, se despide. 
Rogando a Dios que la guarde muchos 
años. Suya afectísima. 

C.N.C. 
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Gaceta RADIO HORIZONTE 
En verano: 

La Pipirrana 
Los meses de verano son propicios para 

comidas ligeras. En Radio Horizonte lo 
llevamos a rajatabla con un programa de 
lo más ligero y refrescante: La Pipinana. 
Nuestros compañeros Gabriel Jaime y 
Juan Pedro Araque llevaron las riendas 
del fresco espacio radiofónico, junto a 
su mascota El Pato, con el que aparecen 
en la imagen de GACETA. 

Radio Horizonte-La Solana 107.9 FM 
Programación 

Lunes a viernes 

09.05. El primer saludo 

10.00. Boletín de RNE 

10.05. Informativo de las Diez-Crónica de la 

Mañana 

11.00. Onda Matinal 

13.30. Onda Musical 

14.00. La Solana al Día-Crónica de la Tarde 

14.05. En Onda de Juego 

14.30. Conexión con RNE-Radio 5 

17 .00 La Música del Oyente 

17.45. Musi-Pop 

19.30. Lunes: Show Dance 

Martes: Titanic 

Miércoles: Metamorfosis 

Jueves 19.30: Horizonte en Red 

20.00: Todo Cultura .. 

Viernes: Terminal 

20.30. La Solana al Día (Repetición) 

20.35. En Onda deJ~ego (Repetición) 
. ;1, · 

21.00. Conexión con RNE-Radio 5 hasta las 

9.05 del día siguiente · 
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Sábado 

09 .30. Nueva Vida (Iglesia Evangélica) 

10.00. Boletín de RNE 

10.05. Resumen Informativo de la Semana 

11.00. Agenda Deportiva del Fin de Semana 

11.15. Sábado Matinal 

El último sábado del mes: programa de Arlasol 

12.00. Instinto Animal-ADEPA 

13.00. Conexión con RNE-Radio 5 

17.00. La Antesala de la Noche Reina 

18.30. Café de Media Tarde 

19.00. Conexión con RNE-Radio 5 hasta las 10 

del domingo 

Domingo 

10.00. Camino, Verdad y Vida (Iglesia Católica) 

10.30. Lo Español 

11. 00. Dedicatorias 

13.00. Todo Cultura 

13.30. Conexión con RNE-Radio 5 

18.00. Estrellas de Oro 

20.00. Conexión con RNE-Radio 5 
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U3SílJÑílJrEl0§ [DrE QílJlE§O 
. ra 8 personas Ingredientes pa . d leche 

0 1 litro e 

~ ~ ¿~r~r~~ ~~u~antequilla 
10 grs. De sal . 

<> 250 grs. De harina <> 
0 6 huevos0 queso fresco rallado <> 300 grs. e 
<> Aceite 

Preparación ua se incorpora 1? sal. 
<> Se hierve la leche Y e!11ª9y más tarde la harina 
<> Se añade la mantequ~u~hara de madera 

y se mezcla cot~p u~~a que no se pegue. 
constantem~n o . 

<> Se deja enfriar un poc rallado y se mezcla bien. hara 
<> Se incorpora ~ qup~~~ones de la masa con un~~uJorados y crujientes. <> Se van toman o ·t bien caliente hasta que es y se fríen en ace1 e 
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... que una 
- , compan1a 

amiga se ocupe 

de todo 

~cl\EZ 
~cl\EZ S \J~.'1'\V>S 

1s1DRO S .RS1Dp..D-f ~-
l' ~~ lni\l) Rf.Ñ-- - , 'rctS 
\30'7\ Ciuv 

- .- ~ ull tradicional seguro de decesos 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan, gestionan , acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupe de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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